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награду ответим  отличны м  тр удо м
МИТИНГИ В КОЛЛЕКТИВАХ ТРУДЯЩИХСЯ ПО ПОВОДУ НАГРАЖДЕНИЯ ПЕРЕХОДЯЩИМИ 
КРАСНЫМИ ЗНАМЕНАМИ ЦК КПСС, СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР, ВЦСПС И ЦК ВЛКСМ

ДЕЛО ЧЕСТИ —  
УДЕРЖАТЬ ЗНАМЯ

С особым настроением 
работали в этот день ка
менщики и плотники, шту
катуры и маляры — все 
те, кто трудится в тресте 
Томскжилстрой. Радостная 
весть о награждении кол
лектива переходящим Крас
ным знаменем ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ , с ут
ра облетела все строитель
ные площадки. После рабо
чей смены в актовом зале 
треста состоялся митинг. 
Его открыл управляющий 
А. Т. Юрьев. ;

— Десятая * пятилетка бы
ла для нашего коллектива 
годами напряженного, упор
ного труда, и не случайно 
нами достигнуты опреде
ленные успехи. За пяти
летку введено 142.840 квад
ратных метров жилья, шко-

J лы на 6.984 места, детские 
дошкольные учреждения на 
2.100 мест, больницы и 
поликлиники. Ввели б экс
плуатацию областной драм- 
театр, Дворец пионеров и 
много других объектов со
циально-культурного назна
чения.

Ударно потрудились мно
гие коллективы треста, дос- 

_ рочно завершив пятилетние 
' задания. •

Лучшими по профессии в 
Министерстве строительст
ва СССР признаны брига
ды штукатуров П. Е. Вай- 
сбека и каменщиков Н. А. 
Кинева. Бригада П. Е. Вай- 
соека награждена Дипломом 
почета ВДНХ. Хорошо тру
дится этот коллектив и в 
этом году, первом году 
одиннадцатой пятилетки.

Высокая награда обязы
вает нас трудиться, не сни
жая темпов, с еще боль
шим подъемом, чтобы спра
виться с поставленными 
заданиями и социалистиче
скими обязательствами. Де
ло чести нашего коллекти
ва — удержать переходя
щее Красное . знамя.

Каменщик В. Д. Кравчен
ко из СУ-13 сказал: ■

— Мы гордимся, что наш
город и коллектив нашего 
треста — в числе победи
телей. Всесоюзного социали
стического соревнования по 
итогам 1980 года и 10-й пя
тилетки. Нам, строителям, 
это особо приятно, так как 
нашими руками обнов
ляется, .хорошеет и благо
устраивается город. В пред
дверии XXVI съезда нашей 
партии коллектив СУ-13 
старается работать удар
ными темпами, ведь мы 
взяли повышенное обяза
тельство: план двух меся
цев—к 23 февраля. По ито
гам января план по объему 
строительно-монтажных ра
бот перевыполнен. Ответом 
на награду будет наш труд. 
Мы приложим все силы 
для выполнения заданий 
года.

Коллектив треста поздра
вила первый секретарь Со
ветского райкома КПСС 
Н. С. Сперанская. Она по
желала строителям новых 
успехов, новых достижений 
в их благородном труде. К 
поздравлению присоединил
ся начальник Томского тер
риториального управления 
строительства^ Т. Ф. Мура
вьев. Он сказал, что награ
да, которой удостоен трест, 
— чрезвычайно ответствен
на. Отметир достижения 
коллектива, он остановился 
и на существенных недо
статках, подчеркнул, что У 
треста есть потенциальные 
возможности работать рит
мичнее, стабильнее.

Участники митинга реши
ли в ответ на высокую на
граду отметить дни работы 
XXVI съезда партии высо
копроизводительным Тру
дом, превратить первый год 
11-й пятилетки в год 
ударного труда и ввести в 
эксплуатацию около 40 ты
сяч квадратных метров жи
лья, школу на 1.576 мест, 
детские комбинаты на 700 
мест и другие объекты с хо
рошим качеством.

Н. ВАСИЛЬЕВА,

С ВЫСОКОЙ ПРОИЗ
ВОДИТЕЛЬНОСТЬЮ

С подъемом трудился 
коллектив Чаинского лес
промхоза областного управ
ления топливной промыш
ленности в минувшей пяти
летке. 21 сентября, - в День 
работника леса, были за
вершены задания десятой 
пятилетки по всем показа
телям.

В завершающем году пя
тилетки на месяц рань
ше лесозаготовители пе
редового предприятия вы
полнили план по реали
зации продукции. Сверх 
плана было заготовлено 
2 тысячи кубометров леса, 
выпущено 3,5 тысячи кубо
метров пиломатериалов, а 
сверхплановая прибыль со
ставила 5 тысяч, рублей.

И вот весть, которую ле
созаготовители встретили 
с глубоким удовлетворени
ем, — коллектив награж
ден переходящим Крас
ным знаменем ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

Рабочие Гришкинского и 
Восточного лесопунктов на 
своих митингах по поводу 
высокой награды заверили, 
что будут трудиться и 
дальше с высокой отдачей.

— Наша бригада, — зая
вил бригадир А. А. Титов, 
— в ответ на награду Го
дины обязуется выполнить 
план двух месяцев к 23 . 
февраля — к дню откры
тия партийного съезда.

На митингах выступили с 
рассказом об успехах, неис
пользованных еще резер
вах рамщик В. А. Астафь
ев, вальщик И. 3. Камашев, 
водитель В. В. Сафонов, 
партгрзшорг С. И. Черных, 
директор предприятия' П. А. 
Садовский.

Коллектив леспромхоза 
решиЗг выполнить план 
двух месяцев к 23 февраля 
и все дни работы XXVI 
съезда трудиться с наивыс
шей производительностью.

В. ВСЕВОЛОДОВ.

СЛОВО РЕЧНИКОВ—  
ТВЕРДОЕ

Открывая митинг, посвя
щенный награждению Том
ска переходящим Красным 
знаменем ЦК КПСС, . Сове
та Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, се
кретарь партбюро речного 
порта Е. Н. Сынтин сказал,

, что это событие вызвало 
огромную радость у том
ских речников, готовых на 
награду ответить высокими 
показателями в труде.

— Трудящиеся района, —
говорит секретарь Ленин
ского райкома партии Н. Е. 
Кожемяков, — встречают 
это радостное событие в об
становке высокого трудово
го подъема, вызванного об
суждением проекта Основ
ных направлений экономи
ческого и социального раз
вития страны. Предприятия 
района досрочно, 27 декаб
ря, • выполнили план
1980 года. Более 150 уча
стков, смен, бригад, свы
ше двух тысйч рабочих за
вершили свои пятилетние

задания еще к 63-й годов
щине Великого Октября. 
Среди победителей сорев
нования немало тружени
ков речного порта, таких, 
как командиры земснаря
дов В. В. Грищенко и 3. Н. 
Кумаритов, крановщик В. Н. 
Евтушенко и многие дру
гие.

— Вручение городу пере
ходящего Красного знаме
ни ЦК КПСС, Совета . Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ — огромная 
радость для нашего коллек
тива, — сказал бригадир 
портовых рабочих депутат 
областного Совета народ
ных депутатов Н. И. Беля
ков. — А радость, как из
вестно, окрыляет, удваивает 
силы. Поэтому мы будем 
трудиться' еще слаженнее и 
эффективнее.

Искреннюю признатель
ность партии и правитель
ству за высокую оценку 
труда томичей выразил в 
своем выступлении капитан 
теплохода А. Л. Черныш.

— У нас, советских лю
дей, — говорит бригадир 
газоэлектросварщиков В. Н. 
Гинкель, — сложилась дав
няя традиция: на награды
Родины отвечать отличным 
трудом. К открытию XXVI 
съезда партии наша брига
да обещала, например, 
смонтировать три тяжело
весных крана. Слово свое 
мы выполнили — краны го
товы.

Слово взял начальник 
речпорта П. Т. Драчев. Он 
сказал:

— У томских рецников 
сегодня двойной праздник. 
Среди победителей в социа
листическом соревновании 
оказался родной город и 
наша головная организация 
— Западно-Сибирское реч
ное пароходство, которому 
также будет вручено пере
ходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

На митинге была принята 
резолюция, в которой, в ча
стности, говорится: «Кол
лектив томских речников, 
воодушевленный высокой 
оценкой труда томичей, 
обязуется досрочно и с 
высоким качеством завер
шить ремонт флота и от
лично провести навигацию 
первого года одиннадцатой 
пятилетки».

Л. ВАСИЛЬЕВА.

К НОВОМ У  
УСКОРЕНИЮ

...Актовый . зал Института 
оптики атмосферы. Здесь 
прошел митинг представи
телей научных коллективов 
филиала Сибирского отде
ления АН СССР.

— Страна идет к XXVI
съезду партии, — открывая 
митинг, сказал секре
тарь парткома Ю. С. Ма- 
кушкин. — Приятно, что 
родной город за высокие 
показатели в социалистиче
ском соревновании награж
ден переходящим Красным 
знаменем ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР,
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Напряженный труд ученых 
также сыграл роль в том. 
что Томск назван в числе 
победителей Всесоюзного 
социалистического соревно
вания за успешное выпол
нение планов экономиче
ского и социального разви
тия на 1980 год и десятую 
пятилетку. За это время 
объем научно-исследова
тельских работ, выполнен
ных в Томском филиале, 
составил более', 80 миллио
нов рублей. Передано для 
внедрения 40 крупных об
разцов техники и комплек

сов аппаратуры, созданных 
на основе фундаменталь
ных исследований, в том 
числе по программе «Си
бирь».

Выступая на митинге, 
старший научный сотруд
ник Института оптики ат
мосферы Ю. Н. Пономарев 
и старший научный сотруд
ник Института сильноточ
ной электроники В. И. Ко
шелев, рассказали о дости
жениях своих коллективов, 
стремлении ответить на 
высокую награду дальней
шим развитием фундамен
тальных исследований,
максимально содействовать 
развитию производитель
ных сил, добиваться ско
рейшего внедрения резуль- 

' татов научных исследова
ний в народное хозяйство.

Н. ПЕТРОВ.

БОЛЬШЕ
ПРОДУКЦИИ
СЕВЕРЯНАМ!

Митинги на предприятиях 
сельского хозяйства, посвя
щенные награждению Алек
сандровского района по 
итогам 1980 года и десятой 
пятилетки переходящим 
Красным знаменем ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, начались рано ут
ром в понедельник.

Митинг в теплице совхоза 
«Стрежевской» открыл за
ведующий отделом сель-1' 
ского хозяйства Стрежев- 
ского горкома партии
Н. М. Белоусов.

— Высокая оценка нашего 
труда, — сказала в своем 
выступлении бригадир теп
личниц В. Я. Заболотнева,— 
обязывает нас не только с 
наивысшей производитель
ностью труда работать в 
предсъездовские дни, чтобы 
выполнить к дню его от
крытия план двух месяцев, 
но и сохранить этот высокий 
трудовой накал и в после
дующее время.

Взволнованно благодарила 
Центральный Комитет пар
тии, Советское правительст
во, ВЦСПС, ЦК комсомола 
за высокую награду и дове
рие птичница совхоза «Стре
жевской» Т. Г. Втюрина.

— Нашим ответом, — ска
зала она, — может быть 
только ударый труд. На на
граду ответим перевыполне
нием наших социалистиче
ских обязательств.

На митингах, состоявших
ся на Ларинекой ферме сов
хоза «Александровский» и 
Лукашкинской ферме сов
хоза «Дружный», труженики 
сельского хозяйства обеща
ли трудом ответить на при
суждение району переходя
щего Красного знамени. 
Лукашкинская ферма, напри
мер, даст в 1981 году 690 
тонн молока при среднем 
надое на фуражную корову 
2.000 килограммов, загото
вит 1.800 тонн сена и 4.000 
тонн силоса.

Лукашкинцев в этих обя
зательствах активно под
держали на митинге шефы 
совхоза — коллектив уп
равления Томскгазстрой. 
Они решили активно помо
гать работе ремонтного цеха 
совхоза и своими силами 
заготовить • для него 800 
тонн сена. 500 тонн сена 
для. подшефного совхоза 
«Новоникольский» решили 
заготовить работники уп
равления технологического 
транспорта ,№ 2.

Митинги на предприятиях 
района продолжаются.

В. ДЕНИСОВА,
заведующая отделом
пропаганды и агитации
Стрежевского горкома 

КПСС.

О б  увековечении памяти А .  Н. Косыгина
ЦК КПСС и Совет Мини

стров СССР приняли поста
новление об увековечении 
памяти видного деятеля 
Коммунистической партии и 
Советского государства, чле
на Центрального Комитета 

^ КПСС, депутата Верховного 
Совета СССР, дважды Героя 
Социалистического Труда 
А. Н. Косыгина.

Решено присвоить имя 
А. Н. Косыгина Камышин
скому хлопчатобумажному 
комбинату (Волгоградская 
область), Московскому орде
на Трудового Красного Зна
мени текстильному институ
ту и Архангельской средней 

•школе (Красногорский рай
он Московской области), а 
также установить мемо
риальные доски в память

А. Н. Косыгина на здании 
ленинградской прядильно- 
ткацкой - фабрики «Ок
тябрьская», директором ко
торой он был, на здании 
Ленинградского института 
текстильной и легкой про
мышленности имени С. М. 
Кирова, где учился А. Н. 
Косыгин, и на доме № 3 по 
улице Грановского в г. Мо
скве, где он жил.

Кроме того, поручено Мос- 
горисполкому и Ленгорис- 
полкому решить соответст
венно вопрос о присвоении 
имени А. Н. Косыгина од
ной из новых улиц в г. Мо
скве и г. Ленинграде, а Ми
нистерству морского флота 
— о присвоении имени А. Н. 
Косыгина одному из транс
портных морских судов.
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0  Д Е Л Е Г А Т А Х  

X X V I  С Ъ Е З Д А  

К П  С С

е н е  
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Запомнилось первое зна
комство с Людмилой Иваг 
новной. Было это ■ около по
лутора десятков лет назад 
на спектакле Томского 1 те
атра по пьесе Т. Ян «Гор
дячка». Против имени 
главного персонажа пьесы 
в программе стояла новая 
для томичей фамилия — 
Долматова. На мой вопрос 
о ней знакомый актер ска
зал:

—- Женщина с какой-то 
фантастической биографи
ей. Говорят, воевала и лвро- 
де даже пулеметчицей бы
ла.

Трудно было представить 
эту обаятельную женщину 
в военной форме. С оружи
ем. С пулеметом тем более. 
Действительность оказалась 
даже суровее. Много позже 
я узнал, что Людмила Ива
новна служила на войне в 
■зенитном дивизионе и, вер
но, сначала в пулеметном 
расчете, а после —- во взво
де связи.

Несомненно, оттуда, из 
тех лет вынесла она про
стую и вместе с тем ис
полненную достоинства ма
неру общения, умение гово
рить людям в глаза то, 
что думает. И это ценится 
товарищами по работе. 
Сколько лет она в театре— 
столько избирается в парт
бюро. Спрашивал коммуни
стов: отчего Долматовой по
стоянное доверие? И слы
шал в общем-то ожидае
мый ответ-:

— Принципиальна, требо
вательна и... деликатна.

Да, деликатна. Что ж тут 
удивительного? Не всегда 
же прямота только с суро
востью и холодностью ря
дом ходит. И мне бы не 
хотелось, чтобы читатель 
представил себе Долматову 
этакой безапелляционной 
особой, режущей правду в

глаза всем и каждому.
Лучше представьте ее — 

сдержанного, деликатного и 
бескомпромиссного челове
ка — на заседании художе
ственного совета театра, 
когда ей вместе с другими 
приходится решать судьбу 
своих товарищей, актеров, 
при переизбрании творче
ского состава. ■ Разговор 
идет откровенный, творче
ский, но что значит «не пе
реизбрать»?.. Не так-то 
просто потом попасть в 
другой театр. Словом, ре
шается судьба...

Да. Представьте себе 
Людмилу Ивановну на этом 
заседании. Так будет. вер
ней.

ДНАЖДЫ раз
говор у нас с ней 
зашел о воен

ной памяти. Артисту обра
щаться к ней приходит
ся Чаще обычного та
кая яркая галерея лиц, ха
рактеров, поступков прошла. 
Многое и многие вспомина
ются при работе над ролью. 
Война ведь, кроме .всего 
прочего, учила постигать 
глубинную сущность чело
века.

■ — Мне, девчонке, — рас
сказывала Людмила Ива
новна, •— бойцы в дивизио
не, особенно «старички», 
поначалу казались одина
ковыми. А потом,. когда 
стала читать им вслух га
зеты, — дали мне такое по
ручение, — увидела совер
шенно иных людей. Их 
глаза, • лица, как они слу
шали... Я вот уже много , 
лет — профессиональная 
актриса, привыкла к сцене, 
к прожекторам, к темному 
залу, а все недостает тех 
глаз и лиц напротив. На
верное, поэтому я очень 
люблю играть на открытых, 
сценах в селах,

Когда Долматову избрали 
председателем правления 
Томского отделения Все
российского театрального 
общества, она и стала пер
вым делом добиваться то
го, чтобы театр проникал 
в самые отдаленные уголки 
области, чтобы его актеров 
видели на самых малень
ких сценах сельских клу
бов. Так родилась мысль о 
мобильных актерских груп
пах — отрывки из спектак
лей, чтение стихов, прозы, 
помощь местным драмати
ческим коллективам. Пер
выми — и сразу практиче
ски — Людмилу Ивановну 
поддержали актер В.' И. 
Семенов и заведующий му
зыкальной частью театра 
С. А. Королев. Между про
чим, бывшие фронтовики. 
Просто совпадение? Не ду
маю.

Тяга к живому общению 
е творческим человеком на 
селе велика. Отдел пропа
ганды и агитации Томского 
обкома партии предложил 
артистам, художникам, пи
сателям города выезжать в 
районы не по отдельности, 
а комплексными группами. 
Томское отделение ВТО ак
тивно поддержало эту идею. 
Не раз выезжала с такими 
группами и Людмила Ива
новна.

...Представьте себе яркую, 
сцену областного театра 
драмы. Декорация богатого 
дома Вассы Железновой. Из 
внутренних комнат стреми
тельно выходит красивая, 
стройная. женщина. Васса— 
народная артистка РСФСР 
Людмила Ивановна Долма
това,

Но вы не ошибетесь, если 
представите другую карти
ну. Людмила Ивановна едет 
в автобусе по заснеженной 
лесной дороге. Она среди 
участников Дней культуры 
Томска в Зырянском рай
оне. Будет рассказывать 
зырянцам о новом сезоне, 
смотреть спектакли мест
ных театральных коллекти
вов. Народная артистка 
республики очень серьезно 
воспринимает самодеятель
ный театр, слушает так же 
внимательно, как слушал 
когда-то ее чтение бойцам 
командир дивизиона. Про
фессиональный военный,

(Окончание на 3-й стр.)

Правофланговые 
нефтяного севера

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ рассмот
рели январские итоги со
циалистического соревнова
ния коллективов буровых, 
вышкомонтажных бригад и 
бригад по опробованию 
скважин объединения
Томскнефтегазгеолргия и 
признали победителями:

—* коллектив сейсмораз
ведочной партии П. П. Ша
повалова из Томского гео
физического треста, про
шедший с хорошим каче
ством 120 километров про
филей при плане 100 кило
метров;

— коллектив буровой 
бригады м-астера И. М. Ут
кина из Васюганской неф
теразведочной экспедиции 
(месячное задание по про
ходке скважин эта брига
да выполнила на 112 про
центов с производительным 
временем 95 процентов);

*— коллектив вышкомон
тажной бригады прораба 
А. А. Пещерского (Карга- 
сокская НРЭ), добившийся 
сокращения срока монтажа 
буровой на 19 процентов 
при хорошем качестве ра
бот;

— коллектив бригады по 
испытанию скважин ма
стера Э. А. Абашева из Ва- 
еюганской НРЭ. Бригада 
испытана в январе один 
объект, достигнув произво
дительного времени 90,3 
процента, ■ с хорошим ка
чеством.

Победителям социалисти
ческого соревнования вру
чены переходящие Крас
ные знамена и денежные 
премии,

* * *
Рассмотрев итоги социа

листического соревнования 
коллективов буровиков,
вышкомонтажников и ис
пытателей объединения
Томскнефть, бюро обкома 
КПСС, исполком област
ного Совета народных де
путатов, президиум обл
совпрофа и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победи
телями за январь:
■ — буровую бригаду Т, Е, 
Фаттахова из Стрежевско
го управления буровых ра
бот. Этот коллектив про
бурил 5.882 метра скважин 
нри плане 3.000 метров; 
производительное время •— 
98 процентов;

— выш комонт а ж н у но 
бригаду И. А. Хомина из 
Стрежевского УБР, смонти
ровавшую с ускорением два 
буровых станка;

— бригаду по опробова
нию скважин В. Ф. Ситди- 
кова из Стрежевского 
УБР, передавшую в эксплу
атацию четыре скважины 
(при плане т р и ).___

Победителям присужде
ны переходящие Красные 
знамена и денежные пре
мии.

На ударной вахте
«XXVI съезду КПСС — 26 

ударных дней»—под таким 
девизом проходит на 
«Сибэлектромоторе» социа
листическое соревнование. 
Ежедневно подводятся его 
итоги. Результаты вывеши
ваются у проходной завода. 
Заводчане знают не только 
передовиков, но и тех, по 
чьей вине срываются графи
ки, не выполняются зада
ния.

Четыреста рабочих вздли 
обязательства план двух 
месяцев выполнить к от
крытию съезда.

в С Е Р ДЦЕ  

Н Е Ф Т Е Х И М А
В цехе полимеризации и 

сушки полипропилена будет 
проходить основной про
цесс химического производ
ства.

Пока ,здесь лежит завоз
ной продукт, внешне похо
жий на муку: он нужен
для того, чтобы прокрутить 
смонтированное оборудова
ние и отладить режим рабо
ты всех систем. Сейчас тех
нология опробуется пока на 
нейтральных средах.

Закончилась обкатка обо
рудования в отделении суш
ки. Фактически весь мон
таж здесь провела одна 
бригада Юрия Миронова из 
МСУ-46. Миронов учился 
работать у мастера своего 
дела, кавалера ордена Ле
нина А. Т. Москаленко, 
бросившего клич: «Не вы
полнив задания, не уходи 
с рабочего места». Этот де
виз стал принцицом в дея
тельности многих бригад 
нефтехима.

Год назад из двадцати 
человек в коллективе Миро
нова _ было только пятеро 
опытных монтажников. Ос
тальные пришли на Всесо
юзную ударную по комсо
мольскому набору. Алек
сандр Женеков, Павел Па- 
цук, ветеран управления 
Альберт Якимович Федулов 
сумели дать молодежи на
выки по своей специально
сти непосредственно в про
цессе производства.-

В отделении . полиме
ризации тоже завершен 
монтаж оборудования. Здесь

ШШШ

И Нщ
Ш Ш й

трудились бригады кава- 
лера ордена Трудового 
Красного Знамени Рифката 
Мухаметдиева и Алексея 
Шабардина из того же 
МСУ-46. Главный инженер . 
управления Виктор Куприя
нов говорит:

— Наш коллектив прошел 
крепкую школу новострой
ки. Выявились слабые и 
сильные стороны организа
ции производства, отрабо
тался стиль руководства.

Из корпуса выметают 
строительный мусор. Отде
ление полимеризации — в 
стадии комплексного опро
бования.

Г. ЗЕТКИНА.

ИА СНИМКАХ: а вот ны
нешние хозяева нефтехима: 
начальник цеха Владимир 
Иосифович Рыбаков и аппа
ратчик атактического поли
пропилена Александр Иго- 
нин (он у агрегата).

Фото М. Гладуша.
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(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

он угадал в девушке буду
щую актрису и направил 
ее во фронтовой ансамбль, 
Не пропустить бы теперь 
ей, профессиональной ак
трисе, чей-то талант...

* * *

J

I ОПЛОЩЕНИЕ об- 
I раза коммуниста 
на Адене для 

актера — почетная и ответ
ственная задача, — говори
ла Л. И. Долматова на од
ной из зрительских конфе
ренций.

В ее актерской судьбе не 
однажды случались такие 
роли. Она играла партий
цев разных времен. Мария 
Ильинична Ульянова в пье
се «Третья патетическая», 
Александра Коллонтай в 
телевизионном спектакле 
«Чрезвычайный . посол», 
Любовь Яровая.

Яровую <;помогла»' _ ей 
сыграть близкая знако
мая — молодая коммунист
ка Руфина Рогова. Кстати, 
она, как и Яровая, была 
учительницей по образова
нию. Долматовой, человеку 
мягкому по характеру, 
трудно было ’ играть такую 
целеустремленную, до
жертвенности . принципи
ально твердую личность, 
как. Яровая. В . Роговой она 
нашла многие черты обра
за, в особенности ее умение 
расположить к себе людей, 
зажечь идеей, целью в 
жизни.

А в работе над ролью 
председателя горисполкома 
Щелкановой в пьесе Л. Ле
онова «Золотая карета» 
Людмиле Ивановне не ну
жно было искать прототип. 
Ей самой довелось быть де
путатом и потому не приш
лось додумывать степень 
сложности задач, стоящих 
перед советскими органами, 
степень ответственности 
народного избранника.

Очень сложной была роль 
Марии Ильиничны Улья
новой. Помогло то, что 
Людмиле Ивановне удалось 
побывать в Кремле, в квар
тире Ленина, увидеть ком
нату Марии Ильиничны. 
Она почувствовала атмо
сферу простоты и сердечно
сти в отношениях сестры и 
брата Ульяновых.

В то время, когда на сце
не томского театра готови
лась к постановке пьеса 
А, Салынского «Мария», 
Людмиле Ивановне, как 
члену райкома КПСС, при
ходилось часто встречаться 
с женщинами, работниками 
Томского горкома и обкома 
партии. В частности, с Ев
докией Васильевной Ивчен
ко, Екатериной Михайлов
ной Соколовой. Какие-то 
черты в сценическом сек
ретаре райкома Марии 
шли, безусловно, и от них. 
С Йвченко-то и состоялся 
у Долматовой однажды 
очень памятный разговор. 
Это было в те дни, когда

актрису избрали председа
телем Томского отделения 
ВТО, и она сомневалась, 
справится ли. Евдокия Ва
сильевна так разрешила ее 
сомнения:

— Конечно, справитесь. 
Ведь вы такой . энергичный 
характер сыграли. Есть в 
вас что-то от Марии.

И Людмила Ивановна 
вдруг особенно отчетливо 
поняла, что если раньше 
она брала для своих обра

зов чьи-то черты, то теперь 
черты ее Марии возьмёт за 
образец кто-то из зрителей. 
Мысль об ответственности 
актера за свою работу на
полнилась конкретным со
держанием.

Что ж, если бы в те дни 
кто-то взял отзыв о ком
мунисте Долматовой в пар
тийной организации театра 
и райкоме КПСС, то ему 
бы сказали, что она с боль
шой ответственностью ис
полняет поручения, ее вы
ступления на собраниях и 
пленумах деловиты и 
принципиальны. Так что 
слова, произносимые актри
сой со сцены, когда она иг
рала партийных работни
ков, не расходились с ее 
жизненными принципами.

...Можно представить се
бе кабинет райкома партии 
на театральной сцене, се
кретаря райкома Марию — 
Долматову.

Но лучше конкретная си
туация. Зал Дома полити
ческого просвещения, обла
стная партийная конферен
ция, Кандидат в члены об
кома КПСС Л. И. Долмато
ва что-то записывает в 
блокноте во время выступ
ления члена-корреспонден- 
та академии наук В. Е. Зу
ева. «I

— Людмила Ивановна, 
если не секрет, что вы от
метили для себя в выступ
лении Владимира Евсееви
ча?

' — Знаете, меня просто 
поразили масштабы работ 
нашего Академгородка.
Стыдно сознаться, но была 
просто не в курсе всего то
го,' что там происходит. 
Думаю в самое ближайшее 
время по линий ВТО орга
низовать встречу ученых с 
актерами. Нам всем будет 
полезно. Ставим спектакли 
о 'прошлом .Сибири, а о "се

годняшнем дне, выходит, 
не все знаем.

* * *
Режиссеры любят ' репе

тиции С Людмилой Ива
новной.

— У нее деловой подход 
к работе над ролью, — объ
яснил это главный режис
сер театра Ф. Г. Григорьян.

Позже • я понял, что он 
имел в виду. В отличие от 
некоторых актеров, кото
рые долго обсуждают ре

жиссерское задание и ни
как не могут решиться вы
полнить его практически, 
Долматова следует режис
серскому замыслу сразу. То 
есть она верит постановщи
ку 'и как бы исследует вме
сте с нцм предложенный 
путь создания образа. На 
этом пути может случиться 
и неудача, но тогда уж и 
режиссеру, и актрисе до 
конца ясно, что нужно ис
кать другой поворот.

Б ОЛЕЕ пятнадцати лет 
в одном театре... Это 
ведь только со сторо

ны так. А если вду
маться, каждый но
вый главный режиссер— 
это и новый театр. Ибо' и 
требования иные, и творче
ское кредо, да и актерский 
состав меняется. В послед
ние годы коллектив театра 
стал стабильнее, партбюро 
и правление ВТО активно 
поддержали главного ре
жиссера Ф. Г. Григорьяна, 
помогли создать творче
скую обстановку. Те шесть 
лет, которые Феликс Гри
горьевич возглавляет ре
жиссуру, сделали коллек
тив томичей известным в 
республике. Томский театр 
в числе лучших был при
глашен в Москву на гаст
роли во время . празднова
ния 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на, нынче — удостоен Го
сударственной - премии 
РСФСР за спектакль «Со
леная Падь».

Немало интересных работ 
появилось в эти годы и у. 
Людмилы Ивановны. II что 
ни роль, то неожиданность 
для зрителя, и даже для 
коллег, привыкших к ее 
амплуа лирической героини. 
Почти гротесковая роль 
Арины Пантелеймоновны в 
«Женитьбе» и рядом трога
тельно-возвышенная фигу
ра' тети: из «Фантазий Фа-

рятьева». Ироничная и до
статочно желчная Раиса 
Александровна из Арбу- 
зовского «Милого старого 
дома» и трагическая лич
ность горьковской Вассы.

Эта роль —■ особая твор
ческая удайа актрисы. Пье
су , брали специально для 
нее, а она не сразу согла
силась. И было отчего со
мневаться. Свойственные 
Людмиле Ивановне лиризм, 
"женственность исключали 
привычное представление о 
горьковской героине. Но по
становщики как раз и рас
считывали на личные каче
ства Людмилы Ивановны, 
на сплав обаяния и внут
ренней силы этой женщи
ны) Работа шла очень труд
но, но в итоге Васса Же
лезнова в томском театре— 
живой, сильный и даже 
привлекательный человек 
со своими нравственными 
ценностями, талантливый 
руководитель. Вот только 
не на то у нее уходят си
лы и жизнь. Тем ярче , вос
принимается она зрителем, 
тем страшнее ее гибель.

В новом сезоне снова 
встреча е Горьким — роль 
Софьи в пьесе «Послед
ние». Работа, оцененная
критикой как удачная. И 
тем более важная, что, во- 
первых, предстояло «уйти» 
от Вассы, а, во-вторых, 
много лет назад она играла 
в этой пьесе . Верочку.

* * *
Н А XVIII областной

партийной конфе
ренции актрису

Томского театра '  дра
мы народную артистку
РСФСР Людмилу Иванов
ну Долматову (Коняеву) из
брали делегатом на XXVI
съезд партии. Это призна
ние не только многолетне
го актерского труда, талан
та, это еще признание Л. И. 
Долматовой как человека 
общественного. Обществен
ного с самого первого по
ручения на фронте — чи
тать бойцам газеты — до 
сегодняшних дней.

Как часто звучат в теат
ральной среде жалобы на 
нехватку времени!..

Л. И. Долматова — кан
дидат в члены Томского 
обкома КПСС, председатель 
правления местного отделе
ния ВТО и член Централь
ного правления общества, 
член обкома союза работ
ников культуры и художе
ственного совета театра —. 
таких разговоров не ведет. 
Ей просто некогда об этом 
говорить. И, согласитесь, 
коль творчество—нелегкий 
труд, то для нее оно вдвой
не трудно. Конечно, есть 
большой опыт, можно было 
бы какой-то спектакль сы
грать «на чистой технике». 

Но вот этого-то неуваже
ния .в зрителю никто из 
знающих Людмилу Ива
новну людей представить 
себе не может.

С. ВЫГОН.

На с ц е н е  
и в жизни

ХР ОНИК А п а р т и й н о й  ж и з н и

В честь съезда
Как выполняются социа

листические обязательства 
по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС, обсудила пар
тийная группа Парбигской 
фермы совхоза «Парбиг- 
ский» Бакчарского района.

С начала зимовки до дня 
открытия съезда животно
воды намерены получить по 
900 килограммов молока от 
коровы. К 1 февраля надое
но по 741. Сейчас надои на 
два килограмма выше прош
логодних. Молоко поступает 
на маслозавод только перво
сортным.

Есть все предпосылки для 
достижения намеченного. 
Тем более что успехи пере
довых доярок й скотников 
Ф. Е. Кунгурцевой, А. Е.

Стариковой, В. А. Левина, 
И. И. Суворова подтвержда
ют: резервы есть.

Однако коммунисты вы
сказали беспокойство в свя
зи с тем, что еще много мо
лока расходуется на внутри
хозяйственные нужды — 
низка товарность продукции. 
Резкой критике были под
вергнуты те, кто прогулива
ет, нарушает трудовую дис-

Поддерживая почин
На партийном собрании 

Ергайского леспромхоза
речь шла о выполнении 
плана массово-политических 
и организационных меро
приятий на период ударного 
трех месячника в лесу.

Лучшие бригады Ергай

ского леспромхоза поддер
жали инициативу коллекти
вов транспортных комплек
сов объединения Томлес- 
пром. Однако в целом пред
приятию не удалось выпол
нить январский план по вы
возке древесины. Две тыся
чи кубометров недодал кол
лектив узкоколейной желез
ной дороги. Тормозят работу 
транспортников сбои на 
верхнем и нижнем складах. 
Здесь плохо организован 
труд. Бригадир укрупненной 
бригады В. С. Корнеев кри
тиковал мастеров, ремонтни
ков, по вине которых сдер
живается высокопроизводи
тельная работа в лесу. Не
эффективно социалистичес
кое соревнование, его орга
низация по-прежнему не 
.продумана. Партком недо

статочно требователен к 
тем, кто возглавляет важ 
нейшие участки производ
ства.

Критика, предложения 
коммунистов учтены.

С. МОСИНА,
Пропагандист 

делится опытом
Состоялось открытое за-, 

нятие в школе основ марк- 
,-сизма-ленинизма Кожевни- 
ковского райпо, где про
пагандистом директор ве
черней школы К. Д. Дани
лова. Ее коллеги из рай
центра, посетившие это за
нятие, отметили хорошие 
знания слушателей, их уме
ние пользоваться наглядны
ми пособиями, работать с 
литературой. в. шлыков.

В прокуратуре ПНР
| ВАРШАВА, Как сообщает 
„ агентство ПАП, органы про-' 
ь куратуры ведут следствие 
Я по делу об антигоеударствен-
■ ной деятельности группы, 

выступающей под названи
ем «Комитет общественной 
самообороны —. КОВ».

По имеющимся данным, 
указывается в сообщении, 
антигосударственная дея
тельность этой группы на
правлена против конститу
ционного строя народной 
Польши и против союзников 
ПНР.

Собранные в ходе след
ствия данные показывают,

■ что эта организация, под
рывая основы строя ПНР, 
стремится к созданию обще
ственного беспорядка, а так
же пагубно влияет на эко
номическое положение в 
Польше.

В сообщений подчеркива
ется, что КОР пользуется 
поддержкой ; зарубежных 
центров политических ди
версий, которые поставляют 
этой группировке техниче
ские и финансовые средст
ва. Они также оказывают 
помощь этой организации в 
области антисоциалистиче
ской пропаганды, указывает 
агентство ПАП.

ВАРЩАВД. Антисоциа
листические . группировки и 
экстремисты из профобъе
динения «Солидарность» в 
последние дни резко усили
ли выступления против ру
ководящей роли ПОРП и 
против разрабатываемых ею 
мер по нормализации обста
новки в стране.

«Солидарность» активизи
ровала подрывную полити
ческую агитацию среди на
селения, используя листовки 
и свои печатные издания. 
Известно, что такие деятели 
КОР, как Куронь, Михник и 
другие, еще за несколько 
дней до пленума ЦК ПОРП 
выехали во многие воевод
ства, на крупные предприя
тия, с тем чтобы настраи
вать население против ре
шений партии. Они призыва
ют различные слои населе
ния и студенческие органи
зации вновь прибегнуть к 
забастовкам с целью «уси
лить давление на власти». 
Лидеры «Солидарности» ис
пользуют средства массовой 
информации для распрост
ранения своих призывов о 
необходимости поддержи
вать «забастовочную готов
ность». Стремясь осложнить 
обстановку, активисты «Со

лидарности» дали также 
указание организовать на 
ряде предприятий одночасо
вую забастовку. Телеграмма 
на этот счет заводским ко
митетам «Солидарности» 
подписана одним из лиде
ров профобъединения Гвяз- 
дой.

Руководство «Солидарно
сти», действуя сообща с ли
дерами КОР ,и другими ан
тисоциалистическими сила
ми, стремится развернуть 
кампанию разнузданной 
клеветы на ПОРП, органи
зует нападки на социалис
тический строй в Польше. 
Выступая в одном из райо
нов Варшавы, Михник, на
пример, утверждал, что 
«Солидарность» представ
ляет собой политическую 
партию и что с учетом ньи 
нешней ситуаций это проф
объединение «должно брать 
на себя политические функ
ции». С призывами к изме
нению политического строя 
выступает и Куронь.

Представители КОР на
правили своих эмиссаров в 
различные районы страны 
для поддержания обстанов
ки нервозности и напряжен
ности.

П р И Г О В О

/

революционного
с у д а

КАБУЛ. Специальный 
революционный суд при- • 
говорил к высшей мере 
наказания 4 главарей 
контрревол ю ц и о н н ы х .  
групп, терроризировав
ших мирное афганское 
население. Арестованные 
в ходе операций по лик
видации банд, проводив
шихся подразделениями 
вооруженных сил и слу
жбы безопасности при 
активном содействии 
населения, бандиты при
знались в совершенных 
преступлениях против 
афганского народа. Трое 
из них поддерживали 
непосредственные кон
такты с окопавшимся в 
Пакистане главарем
контрреволюционного от
ребья Хекматиаром, по- 
, луч а ющ им материаль
ную и финансовую по
мощь от американского 
империализма, пекин
ских гегемонистов и ре
акции региона.

Газета «Хивад» сооб
щает, что один из этих 
преступников взорвал 
склад динамита строи
тельного управления в 
Мазари-Щарифе, в р е 

зультате чего погиб 21 
человек, в том числе 
женщины, старики и дет 
ти. Трое других терро
ристов по указке Хек- 
матиара занимались 
убийствами, грабежами 

. и насилием. Об этом 
свидетельствуют неопро
вержимые доказательст
ва, представленные на 
заседании специального 
революционного трибу
нала.

У КРО ТИ ТЕЛ И  ОГНЯ
, Организованные на пред

приятиях. в колхозах и сов
хозах добровольные пожар
ные дружины (ДПД) оказы
вают значительную помощь 
сотрудникам пожарной ох
раны. Нередки случаи, ко
гда дружинники проявляют 
находчивость и самоотвер
женность.

Заведующий хозяйством, 
член добровольной пожар
ной дружины Колпэшезско- 
i*o педучилища Николай 
Петрович Скирневский, воз
вращаясь с работы, увидел 
над одним и% домов клубы 
дыма.

Подбежав поближе, услы
шал крик ребенка. Не 
раздумывая, выбил окон- 

, ную раму и ринулся в тем
ноту. В доме он отыскал 
забившуюся в угол девоч
ку и вынес ее из огня. Уже 
на улице узнал, что в доме 
осталась бабушка. Рискуя 
жизнью, Николай Петрович 
вернулся в горящий дом и 
спас женщину. А. А. Ани
кина, ее дети и внучка ис
кренне благодарны Н. П. 
Скирневскому — участнику 
Отечественной войны.

В отделе пожарной охра
ны хорошо знакомы и с 
другими членами ДПД — 
рабочими Лебяжинского 
участка Тогурского __ лесо
промышленного комбината 
Юрием - Пискуновым, Вла
димиром Новосельцевым, 
мастером участка П. В. 
Рындиным.

О пожаре на складе ГСМ 
Юрий Пискунов догадался 
по черному дыму. Когда 
прибежал й месту проис
шествия, там толпился на
род, но никто не решался 
подступить к огню. Юрий 
взобрался на емкость с го
рючим. Оттуда выбивалось 
пламя. Он закрыл курткой 
горловину люка, а когда 
куртка загорелась, стал ту

шить огонь пиджаком. Раз
добыв брезент, на подмогу 
подоспели Новосельцев и 
Рындин. Огонь был укро
щен.

Из-за нарушения правил 
пожарной безопасности при 
производстве электросвароч
ных работ загорелся ниж
ний склад Аргат-Юльского 
леспромхоза в поселке 
Улу-Юл. В десяти метрах 
от очага находились шта
беля леса. Но вовремя 
приняли меры подоспевшие 
сюда заместитель директо
ра леспромхоза Н. И. Коз
лов, члены добровольной 
пожарной дружины Н. А. 
Литвинов, Ю. С. Вашкевич, 
А. И. Широков. Особую 
самоотверженность проявил 
Н. А. Литвинов, который, 
получив ожоги, тушение 
пожара не превращал.

Хорошо поставлена ра
бота добровольных пожар
ных дружин в Асиновском 
районе. Дружину тракторо
ремонтного завода (ТРЗ) 
возглавляет инженер по по
жарной безопасности -В. Д. 
Альшевскцй. На вооруже
нии этой дружины имеется 
автомобиль ПМЗ-27, ко
торый постоянно исправен, 
полностью укомплектован. 
Немалую работу проводят 
дружинники по предупреж
дению загораний как ,на 
заводе, так и в жилых до
мах, И вот уже в течение 
5 лет там нет пожаров. •

Благодаря настойчивости 
и требовательности кол
лектива добровольной по
жарной дружины Колпа- 
шевской промыслово-геофи
зической партии, разме
щенной в Каргаске, все 
складские помещения обо
рудованы ' охранно-пожар,- 
ной сигнализацией, - дере
вянные конструкции здания 
и сооружений обработаны 
огнезащитным . составом.

Члены ДПД следят за со
блюдением и выполнением 
режимных мероприятий, 
проводят беседы с рабочи
ми и служащими, пожар
ный инвентарь и технику 
поддерживают в боевой го
товности. Начальник ДПД 
А. С. Хруль регулярно про
водит инструктажи. Реше
нием райисполкома про- 
мыслово - геофизичё с к о й 
партии присвоено звание 
«Объект образцового про
тивопожарного состояния».

Лучшей в Бакчарском 
районе можно назвать 
дружину Мерётского лес
промхоза (начальник дру
жины А. И. Большаков). 
На районных соревновани
ях среди ДПД по пожарно
прикладному виду спорта 
дружинники из Меретского 
ЛПХ заняли призовое ме
сто. Добровольная пожар
ная дружина Бакчарского 
хлебоприемного предприя
тия тоже мало чем отлича
ется от профессиональной. 
Руководит ею И. П. Рогов.

Успешно работают по
жарище дружины в объеди
нении «Контур», на ГРЭС-И, 
в межвузовской больнице, 
поликлинике .№ 7, ТИАСУРе, 
на манометровом заводе, 
химфэрмзаводе, других
предприятиях, организаци
ях и учреждениях.

Однако приходится с со
жалением констатировать, 
что в некоторых коллекти
вах недооценивается роль 
общественности в деле пре
дупреждения и тушения по
жаров. Неудовлетворитель
но работает дружина на 
ТЭМЗе. Профилактической 
работой никто не занима
ется. Занятия с членами 
ДПД не проводятся. Много 
недостатков на заводе ре
зиновой обуви, карандаш
ной, спичечной, швейной 
и обувной фабриках. Рас
плата за эти недостатки 
может быть очень тяжелой.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отде
ла пожарной охраны УВД.

Полимер выкачивает нефть
Выход нефти из кон

трольной скважины, пробу
ренной на одном из место
рождений Западной Сибири, 
Значительно увеличился по
сле того, как ленинград
ские специалисты разбави
ли закачиваемую в недра 
воду особым полимерным 
раствором. Его синтезирова
ли исследователи Институ
та высокомолекулярных со
единений Академии наук 
СССР совместно с учеными 
Института текстильной и

легкой промышленности 
имени Кирова.

— С больших глубин 
нефть добывают, как пра
вило. с помощью закачи
ваемой под большим дав
лением воды, — рассказал 
профессор Е. Роскин, один 
из создателей оригинально
го полимерного соединения. 
— К сожалению, нелегко 
достигнуть герметичности 
скважин, особенно в пес
чаном или торфяном грун
те. хотя их етенки и укреп
ляют цементом и битумом.

Новый полимер вместе с 
водой образует студенистую 
массу. Проникая в землю, 
она цементирует песчинки, 
создавая прочную влагоне
проницаемую оболочку.

Новое высокомолекуляр
ное соединение может быть 
использовано и в текстиль
ной промышленности. На 
его основе уже изготовлен 
оригинальный образец во
локна «молан-2 », внешне 
напоминающий натураль
ную шерсть.

' (ТАСС).

З а  в т р а -
е д и н ы й
п о л и т д е н ь

Завтра в трудовых кол
лективах области — очеред
ной единый политдень. Он 
посвящен теме: «Каждому
городу, населенному пунк
ту — высокую дисципли
ну труда, образцовый обще
ственный порядок».

Докладчики, политинфор
маторы, руководящие ра
ботники в своих выступле
ниях перед трудящимися 
широко используют итоги 
работы городов и районов, 
трудовых коллективов в 
1980- году по успешной 
борьбе за укрепление тру
довой дисциплины и обще
ственного порядка, рас
кроют положительные ре
зультаты, достигнутые в 
этом направлении, покажут, 
что для успешной органи
заторской и политико-вос
питательной работы, на
правленной на укрепление 
дисциплины и обществен
ного порядка, на формиро
вание стабильных коллек
тивов, одно из главных на
правлений — претворение 
в жизнь экономической и 
социальной политики пар
тии.

Когда был найден пер 
вый метеорит в нашей 
стране?

О. ДЕНИСОВ,
г. Томск.
В нашей стране метеорит 

№ 1, с которого началась 
коллекция Академии наук, 
— это метеорит с названи
ем «Паласово железо» ве
сом 687 кг. Он был найден 
б 1749 году в тайге у села 
Убей Красноярского края. 
Последний метеорит № 157 
«Царев», который, по-види
мому, упал в декабре 1922 г. 
S Волгоградской области, 
найден в 1979 году. Собрано 
26 обломков метеоритного 
дождя общим весом 1.100 
килограммов. Это самый 
крупный метеорит в нашей 
стране.

Ъажнмм стимулом само
отверженного труда болгар
ских трудящихся стало ши
рокое социалистическое со
ревнование в честь предсто
ящего ХЦ  съезда БКП. В

первых рядах ударников 
труда — члены Димитров- 
ского коммунистического 
союза молодежи.

НА СНИМКЕ: в цехе тек
стильного комбината «Годе

Делчев» в Благосвградс. Эти 
молодые производственни
цы, члены ДКСМ ежедневно 
выполняют план на 110—115 
процентов.

* (Фото БТА — ТАСС).

Против кампании лжи и клеветы
Развязанная новой адми

нистрацией США кампания 
лживых обвинений в «при
частности» Советского Сою
за к «международному тер
роризму» расценивается 
мировой общественностью, 
в том числе и американ
ской, как попытка Вашинг
тона свалить вину за ны- 
•нешнее обострение между- ' 
народной обстановки с 
больной головы на здоро
вую, замаскировать свой 
собственный империалисти
ческий курс, направленный 
на подавление движений в 
мире за национальную не
зависимость и социальный 
прогресс.

НЬЮ-ЙОРК. Официаль
ные лица, имеющие доступ 
к материалам американской 
разведки, пишет в этой 
связи газета «Нью-Йорк 
тайме», признают, что «у 
Соединенных Штатов прак
тически нет данных, кото
рые могли бы подтвердить 
обвинения государственного 
секретаря Хейга в том, что 
Советский Союз обучает, 
вооружает и оказывает фи
нансовую поддержку меж
дународным террористам». 
«Официальные лица в 
ЦРУ, разведывательном 
управлении министерства 
обороны и государственном

департаменте, которых ■ по
просили документально 
подтвердить эти обвине
ния, — отмечает газета, — 
сообщили, что они не в со
стоянии сделать этого». 
«Нью-Йорк тайме» указы
вает далее, что неправи
тельственные специалисты 
по международному терро
ризму указывают на необ
ходимость делать различие 
между поддержкой Совет
ским Союзом того, что он 
называет национально-ос
вободительным движением, 
й подлинным терроризмом, 

МЕХИКО. Фальшивые 
обвинения в. адрес СССР 
еще раз демонстрируют ли
цемерие американских им
периалистических кругов, 
пытающихся возродить эру 
маккартизма в отношениях 
с Советским Союзом и по
литику «большой дубин
ки» в отношениях с разви
вающимися .странами, . зая
вил корреспонденту ТАСС 
руководитель Революцион
но-демократического фрон
та (РДФ) Сальвадора Гиль
ермо Унго, Кровавый тер
рор, развязанный . военной 
хунтой в Сальвадоре, ска
зал он, проводится не 
только с одобрения Ва
шингтона, цо п при его не
посредственном участии.

Заявлениями о «борьбе 
против международного 
терроризма» официальный 
Вашингтон пытается при
крыть убийства, геноцид, 
террор и репрессии, к кото
рым прибегает американ
ский империализм для по
давления национально-ос
вободительных движений, 
заявил Г. Унго.

ДАККА. Называя возму
тительными обвинения ру
ководителей администрации 
США, бангладешская газе
та «Нотун бангла» подчер
кивает, что ЦРУ преврати
лось в одно из главных 
орудий внешнеполитиче
ской , деятельности США, 
которое. осуществляет под
рывные акции на террито
рии суверенных государств, 
организует покушения на 
жизнь не угодных Вашинг
тону прогрессивных поли
тических деятелей, плетет 
заговоры с целью сверже
ния правительств, избран
ных демократическим пу
тем. В. то же время, указы
вает она, всей своей внеш
неполитической деятельно
стью, направленной на 
поддержание мира и безо
пасности, СССР убедитель
но доказывает, что не име
ет с этим ничего общего.

З А Я В Л Е Н И Е  
М. К А Д Д А Ф И

ТРИПОЛИ. Лидер ли- | 
вийской революции ]
Ы. Каддафи,- выступая “ 
в Бенгази на съезде 
Всеобщего союза студен
тов Ливии, опроверг вы
мыслы западной пропа
ганды о причастности 
Советского Союза к со
бытиям в Чаде. Он ска
зал, что Советский | 
Союз не оказывал Ли- 1 
вии помощи ни оружй- 1 
ем, ни самолетами во | 
время чадских событий. I 
Мы заявляем, подчерк- | 
нул М. Каддафи, что I  
попытки приписать Со
ветскому Союзу участие 
в  событиях в Чаде отра
жают стремление сил 
империализма и реак
ций ,воскресить лозунг 
так называемой «совет
ской угрозы» региону.

Ливийский руководи
тель подверг резкой кри
тике ЦАР, Камерун, Се
негал и Габон, предоста
вивших свои территории 
под французские воен
ные базы и тем . самым 
способствующих созда
нию напряженности в 
регионе. Он подчеркнул, 
что посылка ливийских 
войск в Чад связана с 
необходимостью оказа
ния помощи законному 
правительству этой стра
ны и не направлена про
тив какого-либо .друго
го государства, напри
мер, Судана или Ниге
ра. Угроза безопасности 
этих стран и миру в 
Африке, сказал М. Кад
дафи, исходит от Фран
ции и международного 
империализма, пытаю
щихся укрепить свои 
позиции на африкан
ском континенте.

Решительное
о с у ж д е н и е

БРЮССЕЛЬ. С реши
тельным осуждением 
планов американской ад
министрации приступить 
к производству нейтрон
ного оружия и его раз
мещению в Западной Ев
ропе выступила входя
щая в правительство 
Бельгии социалистиче
ская партия, В заявле
нии ее руководства выра
жается серьезная озабо
ченность в связи с по
добными намерениями 
США.
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УДАРНЫ Й ТР У Д  К А Ж Д О ГО — ДОСТОЙНЫ Й ПОДАРОК СЪ ЕЗДУ ПАРТИИ
[ П р о м ы ш л е н н ы й
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в ы п у с к

ДНЕВНИК

П о  и т о г а м  п е р в о г о  м е с я ц а  г о д а
Идут впереди; .* Отстают:

Верхнекетский рай^н 
Томский район 
Тегульдетский район

Ленинский район 
Александровский район 
Каргасокский район 
Колпашевский район

За высокие скорости проходки

ВСЕ РЕЗЕРВЫ— В ДЕЛО!
Считанные дни отделяют 

нас от дня открытия XXVI 
съезда КПСС. С огромной 
заинтересованностью про
шло в коллективах обсуж
дение ' проекта Основных 
направлений экономическо
го и социального разви
тия СССР. В четкой форму
ле «Моя пятилетка» выра
жается не только одобрение 
каждым целей йартии, но и1 
ясность практических дей
ствий.

Велики поставленные 
перед нами задачи. По
этому так важно с пер
вых дней нового пятилетия 
взять темп, рассчитанный 
на безусловное выполнение 
и перевыполнение намечен
ных программ.

С заданием прошедшей 
пятилетки коллектив на
шей бригады справился ус
пешно. Досрочно, 23 октяб
ря, мы рапортовали о вы
полнении пятилетнего пла
на, пробурив 27.803 метра 
поисково-разведочных сква
жин вместо 27.347 по зада
нию. Годовой план бригада 
выполнила 18 декабря.

Хорошо, с огоньком тру
дятся вахты бурильщик-ов, 
возглавляемые В. И. Фино
геновым, Н. F. Курицыным. 
Добросовестно относится к 
своим обязанностям. сле-i 
сарь по буровому оборудо
ванию А. А. Мировецкий, 
другие наши товарищи. 
Труд этих людей в немалой 
степени отразился на на
ших' показателях, стал за
логом успеха.

Казалось бы, есть, чем 
гордиться.

Но если внимательно 
проанализировать нашу
деятельность, то нельзя не 
сказать: мы могли бы сра
ботать намного лучше. Ес
ли бы только не простои 
из-за автотранспорта,
слабого материально-техни
ческого снабжения, боль
шой текучести кадров. До
статочно сказать, что лич
ный состав бригады за 
прошлый год сменился на 
восемьдесят (!) процентов. 
Десять суток простояли в 
декабре из-за отсутствия 
дизтоплива, а это зна
чит, что и годовой план мог 
быть выполнен значительно 
раньше.

До сих пор низок уровень 
инженерной подготовки 
производственного процес
са в Александровской эк
спедиции, слаба общая ор
ганизационная работа, , Как 
правило, любое перемеще
ние с одной скважины на 
Д р у г у ю  означает большие 
перерывы в работе.

Начинается переезд — 
считай, теряешь месяц, а то 
и полтора,.. Есть ли где-ни
будь в объединении Томск- 
нефтегазгеология такое
еще? И опять-таки сказы
вается нехватка автотранс
порта. Кроме того, мы ис
кусственно увеличиваем его 
дефицит — в связи с тем, 
что при перебазировке 
бригад приходится перево
зить такие грузы, как гид
роциклонные установки, 
ключи АКЕ и УМК. и дру
гое оборудование и мате
риалы, „которые, проще бы
ло бы забросить на точку 
заблаговременно.'

Д  сожалению, очень вли
яет на успех работы алек
сандровских буровиков не
качественный монтаж стан
ков. Как правило, первые 
дней . десять-пятнадцать 
мы заняты устранением 
всякого рода недоделок, 
оставшихся от наших 
смежников. Так что резер
вов, как видите, масса. Вве
сти эти резервы в действие 
— важнейшая задача, ре
шение которой прямо зави
сит от каждого нефтераз- 
ведчика,

Александровская экспе
диция — единственная в 
области, ведущая поиск не
фти и газа б районе раз
витой нефтедобычи. От
крытие в • этом районе но
вых месторождений даст 
большой экономический
эффект. Понимая важность 
поставленных перед ним 
задач, коллектив нашей 
бригады принял повышен
ные социалистические обя
зательства на 1981 год. В 
преддверии партийнрго
съезда мы вновь заявляем: 
эти обязательства будут 
выполнены!

А. ЛИНДТ, 
буровой мастер Алек
сандровской нефтераз
ведочной экспедиции.

За 26 процентов

Коллектив цеха МЬ 4 неоднократно выходил по
бедителем социалистического соревнования на 
Томском орденоносном манометровом заводе. Ма- 
нометровцы успешно выполняют свои предсьез- 
донские обязательства — дать 26 процентов годово
го плана в первом квартале.

Друг другу помогая...

Д В У Х М Е С Я Ч Н О Е  З А Д А Н И Е  
- К  23 Ф Е В Р А Л Я

Бригада корпусного участ
ка, которую возглавляет 
Д. В. Татаринцев, уже опе
режает график на 3 дня. 
Большая часть изделий вы
пускается на экспорт.

За счет чего коллектив 
трудится стабильно? Глав
ное, как считают все, брига
да стала сквозной, то есть 
объединяет рабочих, разных 
смен. Время, затрачиваемое 
на передачу смен, сейчас 
минимальное. Меньше и пе
реналадок оборудования.
ч.илии»ш.ж. 1.14 I.. .. ... . . .. ,

Хорошо помогает новый аг
регат, который совмещает 
несколько производственных 
операций. Успехов постоян
но добиваются члены брига
ды Наталья Мясникова, про
форг Любовь Шайдулова, 
Владимир Ермолаев, другие.

План двух месяцев наша 
бригада выполнит к откры
тию партийного съезда, и 
рее дни его работы будет 
трудиться с наивысшей про
изводительностью,

Г. РОГОЗИН, 
звеньевой, член КПСС.

На заводе продолжается 
соревнование за выпуск 
23-миллионного манометра.
Лучшие завоюют право из
готовить детали и собрать 
юбилейный прибор.

Как бригадир екджу, что 
все работницы нашей 
бригады активно соревну
ются, помогая друг другу. В 
нашем небольшом’ коллек

тиве работают новички Свет
лана Попова и Вера Митяева. 
Каждая из нас передает им
тот опыт, который накапли
вался годами. Среди наибо
лее опытных назову Анто
нину Белевенец, Тамару 
Козлову, Раису Найдукову., 

Наша продукция всегда 
высокого качества, мы счи- 

* * *

таем, что так должны раоо- 
тать все. К сожалению, на
конечники, поступающие из 
цеха № 1, не отличаются 
этим. Бывает, что смежники 
вообще задерживают выпуск 
деталей, и мы сбиваемся с 
ритма.. .

В. ДРОЗДОВА, 
бригадир.

Комментарий председателя цехового 
комитета профсоюза Е. Ф. Лашкивского:

— Соревнуясь за достойную встре
чу XXVI съезда партии, коллектив 
цеха выполнил январский план на 103,1 
процента и в полной номенклатуре. 
Выпуск корпусов манометров на экс
порт достиг 67,4 процента при обяза
тельстве 55 процентов. С первого предъ

явления рабочие сдают 90,86 процента 
продукции. Недаром цех носит почет
ное звание коллектива высокого качест
ва.

Лидируют в соревновании бригады 
Д. В. Татаринцева, В. М. Дроздовой, 
А. М. Глебова. В цехе ширится движе
ние «Каждому дню работы съезда — 
наивысшую производительность труда».

С Т Р О Й И Н Д У С Т Р И Я  -  У Д А Р Н Ы Й  Ф Р . О Н Т

М Е С Я Ц ... Н А  Р А С К А Ч К У
— Ну, что же это получается, Виктор Николаевич? 

Месяц на исходе, а вы нам вместо шестидесяти всего 
пять плит выдали! — Не дослушав объяснения, главный 
инженер перебил директора:

— Да что ты мне про трудности говоришь! У меня 
своих хватает. Вон люди по вашей милости стоят, из 
графика уже давно, вылетели...

(Из телефонного разговора главного инженера треста 
Томскпромстрой А. Я■ Зайцева и директора завода 
ЖБК-100 В. Н, Похмелкина).

С первых дней года все 
участники реконструкции 
завода КПД были нацелены 
на главное •— обеспечить 
ввод новых производствен
ных площадей в четвертом 
квз.ртале. Мы побывали на 
стройке в самом конце про
шлого месяца, и, конечно, 
первый вопрос, заданный 
начальнику генподрядного 
СУ-1 В. В. Логунову, — об 
итогах января.

— Объем, строительно
монтажных работ на месяц 
составлял 184 тысячи руб
лей, ‘ — начал' рассказывать 
он.’ — Но. буквально до 
двадцатых чисел и у . нас, 
и у субподрядчиков* шла 
раскачка, хотя на многих 
участках стройки можно 
было работать в темпе с 
первых дней января. Толь

ко к концу месяца у боль
шинства дело наладилось,,.

СУ-1 намеченный объем 
выполнило. Отлично тру
дятся сейчас бригады А. И. 
Кряка, А. А. Тодорова, Н. И, 
Янсона. По отдельным ви
дам работ они даже опере
жают график.

...Новый, шестой пролет. О 
нем уже можно говорить, 
как о существующем ре
ально, а не на листах про
екта. У правой стены про
лета —- ровный ряд уже 
залитых бетоном фунда
ментов под будущий кон
вейер и тут же — новые 
квадраты еще свежей опа
лубки. Здесь нужна по
мощь крана, чтобы про
должить бетонирование, а 
кран... перебросили на дру
гой участок. В седьмом

пролете — аналогичная ра
бота, только здесь пока до 
бетона дело не дошло.

— У нас гвозди кончи
лись, — встречает Логунова 
бригадир А. Тодоров. — За-: 
втра может заминка полу
читься,

Пока они решают вопрос 
о гвоздях, внимательно ос
матриваю площадку. Она 
свободна ■ от привычного 
строительного хлама, чувст
вуется, что и доски, и те 
же гвозди строители бере
гут, стараются пускать в 
дело все материалы. В 
восьмом пролете вместо 
крыши над головой — не
бо.

— Не можем выбить пли
ты перекрытия у завода 
ЖБК-100, — объясняет Ва
лентин Васильевич. — В 
январе должны были за
крыть пролет, но с такой 
поставкой ,далеко не 
уедешь. Вот уже который 
день простаивает 40-тонный 
кран. Монтаж идет прямо 
с колес, Только слишком 
долго приходится ждать 
плиты с завода.

Четко действует Сибтеп- 
лоизоляция. Эти субподряд

чики втрое перевыполнили 
задание. Но, к сожалению, 
не на всех участках такая 
тяга к работе. К примеру, 
управление Спецстрой-1 
треста Спецстроймеханиза- 
ция вообще в январе не 
удостоило стройку своим 
вниманием и тем более 
присутствием. Не в полную 
силу работали представите- . 
ли этого же треста из 
УМ-1. Повторяют свои ста
рые ошибки руководители 
Сибнефтехиммонтажа. В 
прошлом году их не раз 
критиковали за то, что на 
стройплощадке не бывают 
инженерно-технические ра
ботники. Монтажники пре
доставлены сами себе, а от
сутствие контроля и орга
низующего начала дает из
вестные результаты — де
ло почти не двигается.

— Сибнефтехймм о н т а ж 
монтирует металлоконст
рукции под вентиляцион
ную систему, — рассказы
вает В. В. Логунов.—Фронт 
работ у них есть, материа
лы на месте, но эффект от 
присутствия монтажников 
небольшой. Дневные зада
ния не выполняются.

Кстати, о дневных зада
ниях. Все участники, 
строительства работают по 
недельно-суточным графи
кам. Ежедневно в штабе 
реконструкции подводят 
итоги. Для всех строителей, 
кроме механизаторов Спец
строя-1 и монтажников 
Сибнефтехиммонтажа, та
кая организация работ уже 
стала привычной. Она по
могает оперативно выяв
лять и ликвидировать про
рывы на стройплощадке, 
является своеобразным сти
мулом. Ведь «а  ежеднев
ных рабочих летучках не 
скупятся на добрые слова 
о тех, кто добросовестно 
выполняет свой долг. И, ко
нечно, не обходят внимани
ем нерадивых. Но — каж
дому свое.

Один древний мудрец 
сказал: «Хорошее начало — 
половина целого». Эти сло
ва пришли на память, 
когда я попыталась дать 

' оценку сделанному на.- ре
конструкции за месяц. 
Что ж, будем смотреть, пра
вде в глаза: хорошего на
чала не получилось. Январ
ский план недовыполнен. 
Значит, тем напряженнее 
будет работа в феврале. 
Ведь предстоит не только 
освоение запланированных 
объемов, но и ликвидация 
долгов. А февраль нынче — 
короткий.

Н. НОЛА.

Тридцать лет работает 
Остап Михайлович Ворона 
в Комсомольском леспром
хозе. За эти годы освоил он 
все виды лесозаготовитель
ной техники. Недавно на 
Комсомольский лесопункт 
поступили бесчокерные аг
регаты, Остап Михайлович 
одним из первых взялся за 
их освоение. В дни ударного 
трехмесячника О. М. Ворона 
перевыполняет задание на 
трелевке. Хорошо работают 
молодые машинисты валоч- 
ных машин братья Иван и 
Василий Имшинецкие, Ни
колай Герасимович Мисник. 

* * *
НА СНИМКЕ: О. М. Воро

на.
Фото М. Гладуша.

П о б р и г а д н о м у  п о д р я д у
Кабельный цех является 

юдущим на заводе «Метал- 
1ист» объединения Сибка- 
>едь. Еще недавно коллек- 
■ив явно отставал. Но осво- 
:ние бригадного подряда 
тринесло огромную пользу: 
шачительно сократились 
тростои оборудования, ук

репилась трудовая дисцип
лина.

В прошлом году кабель
щики стали лидерами со
ревнования, досрочно вы
полнив свои планы. У нас 
есть с' кого брать пример, 
это наши наставники, пе
редовики Валентина Бай- 
гулова, Вера Матафонова,

Татьяна Ларионова, брига
дир В. К. Захарова. ,

Год назад две смены 
объединились в одну сквоз
ную бригаду. В нее вошли 
волочильщики среднего и 
тонкого волочения, -  еврут- 
чики, лудильщики. Чтобы 
произвести, скажем, 41 тон
ну проводов в месяц, в

плане предусматривалось 
54 человека. Мы работали 
в уменьшенном составе, а 
сделали буквально в пер
вый месяц гораздо боль
ше.

В работе по-новому боль
шая роль принадлежит со
вету бригады, который глу
боко анализирует работу 
коллектива и определяет 
трудовой вклад каждого из 
нас.

Совершенствуя и дальше

бригадный подряд, мы на
мерены значительно улуч
шить выпуск продукции в 
ассортименте, добиться эко
номии меди. Готовя достой
ную встречу предстоящему 
съезду коммунистов, кол
лектив бригады решил вы
полнить двухмесячный 
план к 23 февраля.

Г. МАНАЕВА, 
скрутчица кабельного це
ха  завода «Металлист», 

г. Колпашево.

Т Е М П Ы  Р А З Н Ы Е
у буровиков Стрежевого и Васюгана

Прошедший месяц для буровиков объединения Томск
нефть можно назвать удачным. Им удалось взять запла
нированный рубеж и даже создать небольшой задел 
(есть 42.000 метров, а планировалось 40.200.) Но буровые 
управления работали с разным напряжением, разными 
темпами. Об итогах января и- перспективах года наш 
корреспондент попросил рассказать заместителя гене
рального директора объединения Томскнефть Валентина 
Павловича Демидова.
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ПОЧЕМУ НЕ П О -УД А Р Н О М У ТРУДИТСЯ I 
Д А  В. А. ЮРКИВА С БЕЛОЯРСКОГО

ДНИ УДАРНО ГО  ТРЕХМЕСЯЧНИКА БРИГА- 
ЛЕСОПРОМЫ Ш ЛЕННОГО КОМБИНАТА

Недавно в нашем кол- 
[ективе произошло боль
ное событие: мы досрочно 
выполнили предсъездовское 
•бязательство -— заготовить

1 июля по 23 февраля 
.9,6 тысячи кубометров 
ieca. И радостно „на ДУше 
i t  достигнутой победы, и 
1месте с тем горько от со- 
.нания, сколько мы потеря- 
ш дорогих рабочих дней, 
Зедь еще в конце октября 
шнувшего года до выпол- 
юния обязательств нам ос- 
•авалось каких-то полторы 
'ысячи кубометров.

Выехав с вахтового уча
лка, мы надеялись после1 
)т'дыха возобновить работу 
га ближних лесосеках. Но, 
габегая вперед, скажу, что 
г сейчас, в дни ударного 
грехмесячника, никак не 
можем набрать нужных 
гемпов. Целых три месяца 
потребовалось нам, чтобы, 
наконец, заготовить эти 
злополучные полторы ты
сячи кубометров. И это на

шей бригаде, которая в 
разгар вахтового- сезона 
была способна за месяц 
стрелевать более пятнад
цати тысяч кубометров. . 
Предсъездовское обязатель
ство мы все-таки выполни
ли, а вот .годовое — нет.

Так что же, мы разучи
лись работать? Попробуем 
разобраться. Весь ноябрь и 
декабрь просидели в по
селке, занимаясь чем
придется. Не выдержали: 
29 ноября опубликовали 
письмо в районной газете 
«Заря Севера», где вполне 
резонно задали вопрос ру
ководителям комбината:
как быть с годовыми обя
зательствами?

Мы ждали ответа не из 
праздного любопытства — 
впереди был целый месяц. 
Но никто из администра
ции предприятия не ре
шился ответить ни нам, ни 
редакции районной газеты.

Не лучше начался и но
вый год. Снова приняли

обязательство заготовить 
100 тысяч кубометров 
(правда, так и .не обсудив 
его на общем собрании) из 
расчета работы на пяти 
тракторах. Фактически ос
талось три механизма, так 
как два. вывели из строя 
при проминке трассы. А 
ведь комбинат (как, пожа
луй, ни одно другое пред
приятие объединения Том- 
леспром) имеет три везде
хода. Где же их еще ис
пользовать?

Нант труд на зимних ле
сосеках вопиюще не орга
низован. Трелюем в деля
нах, расположенных вдоль 
лесовозной дороги, по кото
рой везут древесину с вах
ты. Лес не отгружается, и 
приходится раскладывать 
его куцыми штабелями на 
очень большом расстоянии. 
На jiecTo рубок добираемся 

' к 10 часам утра. Около ча
са уходит на. то, чтобы на
греть воду и завести трак- f

торы, потому что теплого 
гаража нет.

Мы пытаемся наверстать 
упущенное. Но что можно 
сделать, если, как я уже 
говорил, располагаем тре
мя тракторами вместо пя
ти? А тут еще в конце ян
варя два дня без горючего 
просидели. Завезли, нако
нец, Вдруг выяснилось, что 
солярка летняя. Тракторы 
стали глохнуть по несколь
ку раз в ейену. Тут уж, са
ми понимаете, не разбе
жишься. Прибавьте к это
му отсутствие ремонтной 
службы, и картина станет 
совсем безотрадной. Не 
удивительно, что за январь 
заготовлено каких-то две 
тысячи кубометров. Совсем 
не ударный етарт в дни 
ударного трехмесячника.

И еще такая обида. Ни
как не - хотят у нас в Куро- 
лино провести рабочее со
брание, Начальник лесо
пункта В. И. Горохов под

люоым предлогом уходит от 
объяснений. А нам бы ин
тересно знать, чем занима
ется Василий Иванович? Б 
лесу он практически не бы
вает. Но ведь у нас сейчас 
только и есть, что лесозаго
товки. Ни тебе вывозки, ни 
разделки.

О .многом хотелось бы 
нам сказать В. И. Горохо
в у , директору комбината 
Ю. Ц, Гуменюку и некото
рым другим представите
лям администрации. Надо 
думать о судьбе лесопунк
та, о людях. Получается, 
что зимой мы работаем , го
раздо хуже, чем летом. 
«Вот. доживем до вахты я 
тогда развернемся», — го
ворит нам В. И. Горохов.

Очень надеемся крепко 
поработать на нашей вйх- 
те Олимпийской. Но нам 
бы хотелось на равных по
спорить с сильнейшими ук
рупненными бригадами 
объединения. Именно сей
час, в дни предсъездовской 
вахты и ударного трехме
сячника.

В. ЮРКМВ, 
бригадир укрупненной 
лесосечной бригады Ку- 
зуровекого лееонункта 
Белоярского лесопро
мышленного комбината.

.— Нынешней зимой наши 
буровики оказались в не 
совсем привычных услови
ях: ранние морозы, а потом 
частые оттепели повлияли 
на темпы работы некоторых 
управлений. Стабильно с 
первых дней месяца шло 
лишь Стрежевское УБР. 
Пробурено 26.500 метров. 
Лучший показатель среди 
бригад объединения — у 
коллектива Талгата Фатта- 
хова: пройдено 5.800 метров.

Справились с планом и бе
лорусские буровики, они по
степенно набирают темпы. 
План января экспедиция 
Речицкого УРБ выполнила. 
Задача, которая стоит перед 
белорусскими коллегами в 
нынешнем году, вполне им 
по силам, и мы надеемся, 
что они ее решат без осо
бых трудностей.

В конце ноября прошлого 
года сорокаградусные моро
зы «выбили» из графика 
Васюганское УБР. Это уп
равление оказалось самым 
неподготовленным к зиМе. 
В нужный момент на 
Оленьем месторождении не 
было необходимого горючего, 
в результате 1—• заморозили 
буровые установки, и с тех 
пор работа здесь не ладит
ся: васюганцы выполни

ли только чуть больше 
половины январской про
граммы. Лишь одна бригада 
-— И. Н. Самара — работает 
удачно. • Этот коллектив 
сумел пройти 3.000 метров.

Объективные трудности 
(отсутствие дороги) сказыва
ются на работе буровиков 
Первомайского месторожде
ния. Туда нужно перебро
сить тяжелую технику, а пу
ти нет — незамерзшие боло
та не пускают. И все же, 
несмотря на это, план для 
васюганцев —■ реальный. 
Сейчас у них действуют 
пять бригад,. в конце пер
вого квартала подключится 
еще одна. Так что сил 
хватает, нужно только быть 
поразворотливее, энергичнее.

Если сравнить результаты 
первого месяца прошлого 
и нынешнего годов, - то дос
тижения января 1981 -цо
на десять процентов выше. 
Однако годовое задание — 
напряженное. Поэтому нуж
но набирать темпы с перво
го квартала. В прошлом году 
средняя выработка на брига
ду была примерно 45.000 
метров.. Сейчас это уже не 
показатель. Необходимо 
повышать проходку. Для 
этого есть возможности у 
каждой буровой бригады.

ПРОБЛЕМЫ
Н Е Ф Т Ш О Г О
С Е В Е Р А  •

Л и н и я

К о л п а ш е в о —
С т р е ж е в о й

Нужда севера области 
— устойчивая связь. Вот 
почему управление ма
гистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири 
подрядило трест Томск- 
гаэстрой на строительст
во радиорелейной линии. 
Но строители затянули: 
ввод в . эксплуатацию 
станций связи на линии 
Колпашево—Стрежевой.

Главный и н ж е н е р  
Томскгазстроя Б. А. Ива
нов отвечает на вопросы 
нашего корреспондента 
Г. Зеткиной.

— Б о р и с  Андреевич, 
что даст радиорелейная 
линия северу области?

—. Линия соединит
станции вдоль нефтепро
вода Александровское — 
Томск — Анжеро-Суд
женск. Появятся но
вые каналы меж
дугородной связи. В тех 
районах, где она пройдет, 
улучшится цветное изо
бражение телевидения.

— Какой объем работ 
сделан трестом за шесть 
лет строительства?

—г Готова часть радио
релейки от . Колпащева до 
Парабели. Таким обра
зом, освоено 2,5 миллио
на рублей капиталовло
жений. Остался участок 
Каргасок — ‘ Стрежевой. 
Это около 1,5 миллиона 
рублей.

— Какие меры пред
принимает трест для 
форсирования строитель-ества?

— Составлен подроб
ный график работ, вы
полнение которого кон- 
т ролируется заместите
лями начальников и глав
ными инженерами управ
лений Томскгазстроя. Они 

еженедельно, дают, сводки 
о том, как идут дела на 
объекте и что Сдержива
ет строительство. Благо
даря такому графику, и 
контролю в прошлом го
ду удалось значительно 
увеличить освоение объе
мов капиталовложений.

В этом году числен
ность строителей на объ
екте возросла в два раза. 
Техникой и транспортом 
мы в основном обеспече
ны. Монтажники москов
ского треста Радиострой 
нынче создали еще одну 
бригаду и следуют за на
ми. Сейчас их работу 
возглавляет опытный 
бригадир Г. М. Ильин. 
Герман Михайлович су-- 
мел установить дисцип
лину в коллективе.

— Когда линия будет 
введена в эксплуатацию?

— Практически все 
станции связи на сегодня 
имеют технические зда
ния и дизельные, в кото
рых ведутся отделочные 
работы. В феврале сда
дим под монтаж оборудо
вания три РРС (столько 
же сделали за весь 
прошлый год — вместо 
одиннадцати по плану).

В первом квартале 
трест рассчитывает за
вершить свои общестрои
тельные' работы и начнет 
помогать монтажникам. 
К концу этого года ра
диорелейная линия дол
жна быть готова.

Бывает ж е такое!..

А ECU ЛИ СОР
Не будем уточнять, сколь

ко на сеете неразрешимых 
вопросов и к чему, приводят 
поиски ответа на них, Но 
есть же вопросы разреши
мые...

В объединении Томскнефть 
мне настойчиво предложили 
съездить «на места» (то есть 
в Стрежевой) и получить 
всю нужную информацию 
там. В отделе труда и зар
платы. удалось даже погово
рить с компетентными людь
ми «на местах», но вопрос 
так и остался открытым.

А всего-то и надо было, 
изналь условия социалисти

ческого соревнования води
телей в период зимних гру
зоперевозок.

о  от у нефтеразведчиков же
лание познакомиться с ана
логичным. документом не вы
растает до уровня проблемы 
—- прямо в кабинете замести
теля генерального директора 
объединения Томскнефтегаз- 
гео.юги.ч вы получите и пер
вичную информацию, и допол
нительные сведения. В Томск
нефти же почему-то считают, 
что раз грузоперевозками за 
нимаются 1 специальные пред
приятия (УТТ и БПТОиК), 
то они монопольно ведают и

делами соревнования. Но 
ведь . общее руководство хо
дом. зимней навигации осуще
ствляет объединение!

— Что вам 'эти бумажки?— 
резонно заметили в тран
спортном отделе. — Разве 
они заменяют общение с >жи
выми людьми?

Верно. Не заменяют. Но 
найти в аппарате объедине
ния человека, который исклю
чил бы необходимость обще
ния с «бумажками», оказа
лось невозможно. Равно как 
и в месткоме профсоюза, 
которым руководит В. Щаф- 
тельский... е . с у ч к о в а .
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З д р а в с т в у й ,
п р а з д н и к

л и т е р а т у р ы !
Сегодня в Томске начинается большой литературный 

праздник, посвященный XX V I съезду КПСС. В Днях 
литературы на томской земле, кроме литераторов Ново
сибирска, Кемерова, Барназ'ла и Омска, а также членов 
нашей Томской писательской организации, примут уча
стие и столичные писатели — лауреат Государственной 
премии СССР Маргарита Алигер и Лидия Либединская.

Наш корреспондент встретился с ответственным секре
тарем Томской писательской организации В. Н. Макшее- 
вым и попросил его рассказать о том, как будет прохо
дить литературный праздник.

— Дни литературы, — от
ветил Вадим Николаевич, — 
начнутся в Томске встре
чей в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС, где участники праз
дника впервые встретятся _ 
с общественностью област
ного центра.

На следующий день сос
тоятся творческие встречи 
б коллективах университета, 
завода измерительной аппа
ратуры, домостроительного 
комбината- и в других орга
низациях Томска. 5 ’

Дни советской литературы 
в Томске совпадают нынче 
с семидесятилетием нашей 
землячки — большой совет
ской писательницы Галины 
Николаевой. 12 февраля в 
Томске ... состоится ли
тературно - художественный 
вечер, посвященный
этой дате. В  нем примут 
участие столичные и сибир
ские писатели, муж писа
тельницы московский пуб
лицист и. драматург Максим

Сагалович и автор книги и 
публикаций о ее жизни 
и т в о р ч е с т в е  томский 
литератор Лев Пичурин, 
Творческая встреча состоит
ся также в томской школе 
№ 15, носящей имя Галины 
Николаевой. Группа участ
ников литературного празд
ника выедет в дер. Мазало- 
во Томского района — ;в 
родные места писательницы, 
где работают музей и биб
лиотека ее имени. Здесь 
состоятся встречи с тру
жениками совхоза «Заря».

В торжествах, посвящен
ных семидесятилетию писа
тельницы, примет участие и 
театр научно-методического 
центра областного управле
ния культуры, который по
кажет большую компози
цию по произведениям 
писательницы '— «Наш сад».

Участники Дней литера
туры на томской земле , по
бывают также в Шегар- 
ском, Кожевниковском и 
Асиновском районах.

Моцарту посвящается
Все прогрессивное че

ловечество отмечает в 
этом году .225-летний 
юбилей со дня рождения 
великого австрийского 
композитора Вольфган- 
га-Амадея Моцарта.

В одном из холлов на
учной библиотеки Том
ского государственного 
университета открыта 
выставка, посвященная 
жизни, и деятельности 
композитора. На выстав
ке . представлены редкие 
экземпляры партитур и 
клавиров из библиотеки 
Г. А. Строганова, издан
ные в начале X IX  века 
в Париже и Вене, крити
ческие и . обзорные 
статьи русского му
зыкального критика
А. Н. Серова, а также

научные работы совре
менных авторов, по
священные жизни и
творчеству В.-А. Мо
царта. Экспозиция вы
ставки рассчитана на 
широкой круг читателей.

В субботу в актовом 
зале библиотеки состо
ится музыкальный ве
чер, посвященный 225- 
лётию гениального му
зыканта. С рассказом о 
композиторе выступит 
преподаватель музыкаль
ного училища А. Б. Гори. 
Прозвучат произведения 
В. - А. . Моцарта в испол
нении ансамбля скрипа
чей университета и Ка
мерного оркестра Лат
вийской ССР.

А. ЗАХАРОВ.

■ w £1 в [•] га ■
Сборная команда Томской 

области по двоеборью, ко
торую готовили к соревно
ваниям тренеры Э. М. Баев 
и М. Т. Аладышев, завоева
ла право участвовать в фи
нале зимней Спартакиады 
народов РСФСР. Особенно 
отличились наши юниоры. 
Команда в составе студента 
первого курса пединститута 
К. Баева, у ч а щ е г о с я  
ГПТУ-20 В. Матюгина, ра
бочего радиотехнического 
завода Е. Аристова и рабо
чего «Сибэлектромотора» В. 
Осинина набрала 198 очков. 
У кемеровчан, занявших 
второе место — 130 очков, 
красноярцев — 88, новоси- 
бирцев_ — 86.

В общекомандном зачете 
среди мужчин заняли пер
вое место В. Бондаренко, 
Г. Межибор, В. Гусев, А. Га- 
сичев, Б. Олюнин и С. 
Горшков,

Успех томичей обусловлен 
многолетней подготовкой и 
большой работой, проводи
мой по разв7-1тию двоеборья, 

* * *
НА СНИМКЕ: В. Матюгин 

(слева) и Е. Аристов.
Фото А. Петрова.

ПЕРВЫЙ НА ФИНИШЕ 
- Г А Р А Н И Н

ВЕНА. В Тирольских 
Альпах прошла самая по
пулярная б Австрии лыж
ная гонка — «Коазалауф». 
Ее 72-километровый марш
рут проложен между двумя 
курортными городами—Киц- 
бкрль и Санкт-Иоганн. В 
гонке принимали участие 
2.800 спортсменов, в том 
числе известные лыжники 
из СССР, Швеции. Финлян
дии, Норвегии, ФРГ, Швей
царии и других стран.

Уже после 20-километро
вой отметки лидером стал 
ветеран нашего лыжного 
спорта Иван Гаранин из 
Рудного. Инициативу он не 
уступил до конца марафона 
и финишировал первым, по
казав время 4:02.14. Более 
двух минут проиграл ему 
второй советский лыжник 
-— москвич Александр Юра
сов (4:04.51), который был 
победителем «Коазалауф» в 
прошлом году. Третий ре
зультат у австрийца Валь
тера Майера — 4:08.05.

А л е к с а н д р и я  
б л и з к а  к  ц е л и

ТБИЛИСИ. Пол-очка от
деляют Нану Александрия 
от полного успеха в фи
нальном матче претенден
ток на первенство, мира по 
шахматам с Наной Иосе
лиани. В восьмой , партии, 
играя белыми, она одер
жала победу на 35-м ходу. 
Счет матча стал 6:2 в поль
зу Александрия.

Л и д е р ы  

н а б и р а ю т  о ч к и

Успешно выступали! в 
матчах чемпионата страны, 
проходивших 9 февраля, 
хоккеисты команд-лидеров. 
Спартаковцы на малой 
спортивной .арене в Луж
никах выиграли у «Хими
ка» — 9:7 (3:2, 4:2, 2:3). Лю
бопытно, что в конце второ
го периода москвичи вели 
— 7:2, а в начале заклю
чительной двадцатиминутки 
воскресенцы, использовав 
несколько грубых промахов 
защиты, едва не настигли 
соперников — 6:7...

Столичные армейцы в 
Горьком переиграли торпе
довцев — 6:0 (3:0, 2:0, 1:0).

(Корр. ТАСС).

Из Т о м с к а —в К о д п а ш е в о
идут на лыжах представители академической медицинской науки

Это не. просто спортив
ный ■ переход. По пути сле
дования научные сотрудни
ки Сибирского научного 
центра томской. академи
ческой медицинской науки 
проведут консультативные 
приемы больных в районах. 
Будут организованы конфе- 
ренц;А с участием сельских 
врачей по проблемам меди
цины. Томичи выступят с

лекциями перед населени
ем. В группе лыжников де
сять человек. Среди них 
нет спортсменов-разрядни- 
ков, все просто любят этот 
вид спорта. Одна из задач 
похода — продемонстриро
вать, что человек, система
тически' занимающийся лы
жами, способен вынести 
длительные нагрузки.

Участники похода' И. Я.

Цукерман, С. В. Марицкий, 
В. А. Целищев, В. Г. Па- 
шинский, В. А. Лисин,
Б. А. Марков, В. • А. Хачи- 
на, В. Н. Хачин, Г. А. То- 
рошина, В. Н. Филимонов 
намерены после, дневных
переходов вечерами вести
работу с местными врачами 
и больными.

Фото А. Петрова.

: •. ' ■ V , . ■ »
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С ЕРЕБ РЯ Н Ы Е
П Р И З Е Р Ы

На пьедестале почета три 
аквалангиста. Диктор объ
являет: «Первые места на
дистанции 1.500 метров пла
вания в ластах заняли 
спортсменки Томской облас
ти мастера спорта Н. Пуш
карева, Н. Зарипора, Т. Теп
лых. Они награждаются со
ответственно золотой, сереб
ряной и бронзовой медаля
ми».

Это были не единствен
ные награды, которые полу
чили томичи в финале чем
пионата России по скорост
ным видам подводного спор
та. Выступало здесь двенад
цать команд, всего 132 
спортсмена. И- редкая дис
танция заканчивалась без 
того, чтобы на пьедестале 
почета не было томских 
спортсменов. Звания чемпи
онов РСФСР завоевали П. 
Тимченко, А. Кочетков, Н. 
Пушкарева. Остальные на
ши аквалангисты были при
зерами на различных дис
танциях.

В итоге трехдневной борь
бы на первое место вышла 
команда Новосибирской -об
ласти, на второе — Томской 
и на третье — горьковчане. 
Для участия в первенстве 
СССР в сборную команду 
РСФСР вошли пятеро томи
чей: П. Тимченко, А. Кочет
ков, Н. Пушкарева, Р. За- 
камскова, Н. Марьянова. 
Старшим тренером команды 
ЦК ДОСААФ назначил то
мича, мастера спорта меж
дународного класса, рекорд
смена мира и Европы А. Д. 
Шумкова.

Успех томичей — это 
прежде всего итог кропот
ливой работы тренеров дет
ской спортивной школы при 
морской школе ДОСААФ 
И. Горелова, А. Левкова, С. 
Кравченко. В спортивном 
клубе «СКАТ» эту работу 
ведет А. Шумков.

В. ТИТОВ,
председатель областной 
федерации подводного 
спорта, Судья всесоюз

ной категории.

ДВЕ МЕДАЛИ
С ТО К ГО ЛЬ М . Одна золотая и 

одна бронзовая награды —  
таков итог выступления совет
ских саночников на чемпиона
те мира, завершившемся в 
шведском городе Хаммарстран- 
де. В гонках на одноместных 
санях т и т у л  сильнейшего 
впервые завоевал сту де нт  ин
сти ту та  ф и зк у ль ту р ы  Сергей 
Д а нили н  из Москвы. Бронзовая 
награда досталась олимпий
ской чемпионке Вере Зозуле 
из Риги.

С О Л Н Ц Е ™  

П О  ТРУБАМ
Доставить естественный 

солнечный свет на подзем
ные станции метро, скла
ды, в подвалы способен 
световод, созданный учены
ми Киевского зонального 
научно- ^следовательского 

.и проектного института ти
пового и экспериментально-' 
го проектирования жилых 
И общественных зданий.

Принцип действия уста
новки несложен. Попадая 
в вогнутое зеркало гелио
стата, установленного на 
крыше здания, солнечные 
лучи направляются в кон
центратор. Он увеличивает 
плотность светового потока 
в несколько . раз. Мощный 
«зайчик» проникает в нуж

ное помещение по трубам, 
облицованным изнутри 
зеркальной пленкой.

В столице Украины уже 
сооружаются объекты, где 
найдет применение эта но
винка. Специалисты инсти
тута работают над тем, что
бы гелиостат автоматиче
ски поворачивался за све
тилом.

(Корр. ТАСС).

С Р Е Д А ,  1'1 февраля 
ПЕР В АЯ  П Р О ГР А М М А  

МОСКВА
8.00. «В р ем я». 9 .05. Програм

ма м ультф ильм ов. 9 .35. <• Карл 
М аркс. М олодые годы ». 1-я се
р и я .' 10.40. Новости.

С 10.45 до 14.30 — переры в.
14.30. Н овости. 14.40. Кино

програм м а.
ТО М С К

15.40. «С ел ьск ая н овь». «Д е
ло всей  ж и зн и ». Очерк о д еле
гате  XXVI съ е зд а  КПСС дояр
ке с о в х о за  «О ктябрь» 3. Г. Ни
китиной. 16.10. «С обеседник». 
П рограм м а по пи сьм ам  теле
зрителей .

МОСКВА
,16.30. «Ш ахм атн ая ш кола». 

17.00. «Родом  из детства-,. 
П роизведения А. Ф адеева. 17.40. 
«Наш  ад р ес  — С оветский Со
ю з» . П ередача из. А ш хабада. 
18.05. «О тзовитесь, горнисты !» 

М ультф ильм. 18.45. «Се-18.35.
годня мире».

ТО М С К
19.00. Новости

МОСКВА
19.15. Почта програм м ы  

«В р ем я». 19.50. «Карл М аркс. 
М олодые годы ». 2-я сеои я.
21 .00 . «В р ем я». 21.35 . К '7 0 -л е 
тию  со дня рож дения М. В. 
К елды ш а. П рем ьера докум ен
тальн ого  Ф ильма «М сти слав X  
К елды ш ». В ступи тельн ое слово 
Гер оя С оциалистического Tov- 
да ви ц е-п р ези ден та АН СССР 
П. Н. Ф едосеева. 22 .40 . «Се
годня в м ире».

ТО М С К
23.00 . Областной телеви зи 

онный ф ести валь «Н ам песня 
скроить и ж и ть пом огает». П е
р едача 17-я. Поет академ и че
ский хор  К олп аш евского  Дома 
ку л ьту о ы .

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Для в а с . ребята». 
К инож урнал «Ералаш ». 19.40. 
«З а  б езо п асн о сть  движ ения».
20 .00 . «Всадники». 2-я серия. 
21.15 . «Л итературны й концерт». 
21 .55 . Н овости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Конфликтная ситуация

И З - З А  Д И Р Е К Т О Р С К О Й  а м б и ц и и
До того, как получить 

назначение на ■ должность 
директора Туганской птице- 

1 фабрики, Михаил Василье
вич Никешин возглавлял от
дел .научной 'организации 
труда в . опытно-производст
венном хозяйстве имени 
Б, Н. Сидоренко.

Нелегко было ему внед
ряться в коллектив с уста
новившимися традициями. 
Внимательно следили за 
каждым его шагом люди.

— Каков-то будет новый 
директор!

Здесь, в поселке, где ря
дом с производством было 
и .жилье, где все знали всех 
и про все, не просто было 
утаить что-нибудь «от при
дирчивых глаз».

А Михаил Васильевич 
мог пройти мимо и не по- 

■ здороваться. В- одном1 из 
строящихся домов присмот
рел он себе жилье, решив 
соединить две квартиры 
вместе. Не поскупился ди
ректор на жилплощадь и 
секретарю партбюро. Но 
это, так сказать, детали. 
Начнем: е другого.

Прежнее . руководство в 
свое время заключило хо
зяйственный договор с 
Томским гоеуниверситетом 
на изучение возможностей 
комплексного .развития 
предприятия. Одним из на
учных сотрудников, прово
дивших . эти . исследования, 
была Г. М. Обернибесова. 
Интересные выводы сдела
ли ученые. Выгоды от внед
рения их предложений вы
глядели очень заманчиво. О 
работе социологов на Ту
ганской птицефабрике пи
сала газета «Красное зна
мя», был цикл передач по 
областному радио.

Для претворения в 
жизнь рекомендаций уче
ных Галина Михайловна 
была приглашена фабрикой 
на постоянную работу. И 
вот. продолжая исследова
ния, Г. М. Обернибесова 
стала выяснять, кто в кол
лективе является фактиче
ским лидером (организато

ром и . руководителем), а 
кто только по должности. 
Результаты оказались не
ожиданными: директор и
секретарь партбюро боль
шим . авторитетом у ' работ
ников не пользуются. - Об 
этом свидетельствовало и 
положение дел на фабрике. 
Резко увеличилась теку
честь кадров, выполнение 
плановых заданий срыва
лось.

Заключение инженера-со- 
циолога оказалось роковым 
для науки. М. В. Никешин 
договор с университетом 
расторгнул, а должность 
социолога сократил.

Галина Михайловна хо
тела собирать вещи и про
щаться с коллективом, но 
приближалась отчетно-пе
ревыборная профсоюзная 
конференция. Председатель 
рабочкома уволился, и ей, 
члену рабочкома, пришлось 
вести подготовку к конфе
ренции. А, на ней, несмот
ря, на отчаянное сопротив
ление директора, Г. М- 
Обернибесову избрали,
председателем рабочкома.

Не устраивал Михаила 
Васильевича профсоюзный 
руководитель, хорошо знав
ший законы и бескомпро
миссный. Взыграла и амби
ция: рабочком не всегда со
глашался с решениями ди- 
ректора. Здесь бы и ска
зать секретарю партбюро 
веское слово, но сделать 
это Л. И. Кочетов не мог. 
Любой протест председате
ля рабочкома прямо или 
косвенно касался его или 
близких ему с директором 
лиц. Взять хотя бы штаты. 
Не говоря уже о том, что 
сам секретарь партбюро 
числится на должности на
чальника цеха, а работает 
освобожденным секретарем, 
хотя в малочисленной пар
тийной организации это не 
положено. Не положены 
Л. Кочетову и персональ
ная «Волга», и персональ
ный шофер, зарплату ко
торому - выплачивают из 
кассы рабочкома за счет

незаконных отчислений. .Не
законной была и выплата 
ему, как начальнику цеха, 
премиальных, тринадцатой 
зарплаты и различных до
плат. Их общая сумма пре
высила две с половиной 
тысячи :рублей.-

Обязанности заведующей 
парткабинетом исполняет 
жена директора Н. П, Ни- 
кешина, проходящая по ве
домостям как зоотехник. 
Ей тоже регулярно начис- 

' лялись незаконные преми
альные. Конечно, все это 
без. ведома и согласия ра
бочкома.

Не обделил своими «ми
лостями» М. В, Никешин и 
других помощников. Каж
дого из них обеспечил пер
сональным транспортом, в 
том числе и «Москвичами» 
с фургонами для перевозки 
малогабаритных грузов. Не 
беда, что автомобили эти 
чаще всего используются в 
личных целях, либо для 
поездок от птичника к 
птичнику вокруг городка.

Различные доплаты, пре
мии работникам, имеющим 
штатные должности, но не 
имекиДим квалификации, 
также производились без 

. решения^ профсоюзной
организации. Собственное 
мнение было у директора о 
применении сверхурочных 

. работ, использовании тру
да несовершеннолетних. Ни
чего не стоило, например, 
заставить людей трудиться 
в выходные, и опять-таки 
минуя рабочком.

Ну, а,, уж отношение к 
заключению коллективного 
договора и выполнению 
принятых по нему обяза,- 
тельств было явно фор
мальным.

28 октября президиум об
кома профсоюза работни
ков сельского хозяйства 
рассмотрел вопрос о со
блюдении законов о труде 
на Туганской птицефабри
ке. Он отметил, что адми
нистрация не стремится к 
совместному решению с 
рабочкомом вопросов жиз

ни трудового коллектива. 
Руководящие. работники 
проявляют незнание основ
ных законов о труде и 
прав профсоюзной органи
зации. Президиум предло
жил тресту Птицепром 
привлечь к строгой дис
циплинарной ответственно
сти М. В. Никешина.

И вот снова наступила 
пора отчетов и выборов в 
профсоюзной организации. 
На фабрике стали готовить
ся к этому. Директор на
стоял на том, чтобы парт
бюро приняло решение не 
рекомендовать Обернибесо
ву в состав рабочкома.

Несколько раз перено
сились сроки проведения 
профсоюзной конференции. 
Приезжали с проверками 
работники Томского райко
ма партии, обкома и’ райко
ма профсоюза. Накалялись 
страсти. Михаил Василье
вич не жалел черной крас
ки, рисуя портрет Галины 
Михайловны, хотя не мог 
отрицать того, что она гра
мотный, знающий дело че
ловек, обладающий завид
ной выдержкой и умением 
располагать к себе людей.

Главным его обвинением 
председателю рабочкома 
было то, что она не пони
мает трудностей положения 
руководителя и невозмож
ности в наши дни жить без 
компромиссов и «отступле
ний»...

Сейчас директор празд
нует победу. Обернибесова 
работает на другом пред
приятии.

А дела на Туганской 
птицефабрике лучше не 
становятся. Сорвано выпол
нение плановых заданий 
1980 года. Люди' увольня
ются и. уходят из. поселка, 
хотя дома здесь хорошей 
планировки и . условия для 
жизни благоприятные. С 
наукой на фабрике покон
чено. Идет доукомплекто
вание руководящих кадров 

_ угодными людьми.
С. ПОЗДНЯКОВА.

ТЕАТР ДРАМЫ
11 ф евраля. «Коварство 

любовь» .— 19-30.

11 ф евраля. «Это случилось 
в А л ь п а х »  —  19, 21.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Возвращение святого  Луни» 

— 9. 10-50.  12-40, 16-20;  18-10,
20, 21-40. Кинолекторий «Образ 
жизни —■ советский».  Тема: 
«Имя им — ком мунисты ».  в 
заклю чен и е — фильм «Комму
нист» — 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Любимый рад ж а»  (две с е 

ри) — 8-30. 11, 13-30. 16. 18-30,
21. «Р еван ш » — 9, 10-50,  12-40,
14-30, 16-20,  18-10,  20, 21-50.
Зал кинохроники. «Прощание 
с  Олимпиадой» — 9. 10-05,
11-10, 12-15, 13-20. 14-25, • 15-30. 
«Дружба и сотрудничество»

16-35,  17-40.
«ОКТЯБРЬ»

Мультсборник № 100 —

10-30. «Любимый радж а» (две 
серии) — 8-40, 11-10, 13-40,
16-10,  18-40, 21-10.  «Спалите
«Конкорд» — 8-40,  12-10,  14,
16. 17-55, 19-50.  Кинопанорама. 
Ф ильм «Точка отсч ет а»  —, 
21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Полонез Огинского» — 14-20. 

«Б е л ы е  волки» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10,  20,
21-30. «За спичками» — У, 
10-40, 12-30.  16. 17-40, 19-30, 21, 

«ПИОНЕР»
«Бу дьте  готовы, ваш е в ы с о 

чество» — 9. 10-30, 12, 13-30,
15. «В зон е особого внимания» 

16-30,  18-30.  20-30. .
«СИБИРЯК»

«Ш есть  ты сяч  километров 
стр аха»  — 11, 12-40. 14-20,
16. 17-40, 19-20,  21. Киноклуб
«Светоф ор» — 9-20.  Киноклуб
^Подросток и закон».  Ф ильм 
«Обвиняется в убийстве»  — 
14-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Р ы ц ар ь  из Княж-городка» — 
11, 15. «Лицом к ветру» — 17,
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
. «СИБКАБЕЛЬ» 

«Смилуйся над нами» — 15. 
«Сказ про то, к ак  царь Петр 
арапа женил» — 17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Балам ут»  — 15, 17., 19. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
«По тонному льду» (две с е 

рии) — 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Н

Мультсборник № 1 1 2 - 1 0 - 3 0 .  
«Приключения Али-Бабы н со
рока разбойников» — 17, 20.

14—18 февраля в г. Томске ■
XXV I съезду посвящается ч

Кинофестиваль Центральной студии детских и юно
шеских фильмов им. М. Горького.

В программе кинофестиваля премьерные художест
венные киноленты:

«ХЛЕБ, ЗОЛОТО, НАГАН»
Приключенческий фильм о том, как в годы граждан

ской войны были спасены от банды хлеб и золото для 
Московского детского дома.

Автор сценария—Р. Святополк-Мирский. Режиссер — 
С. Гаспаров. В ролях: В. Борисов, Э. Марцевич. Ю/ Гри
горьев.

«НОЧНОЕ ПРОИСШЕСТВИЕ»
О поединке следователя милиции с опасной преступ

ницей.
Автор сценария — Владлен Бахнов. Режиссер-поста

новщик—Вениамин Дорман.
«ЮНОСТЬ ПЕТРА»

Экранизация первой части романа Алексея Толстото 
«Петр I».

Режиссер-постановщик — Сергей Герасимов. В глав
ных ролях: Дмитрий Золотухин, Тамара Макарова, На
талья Бондарчук, Николай Еременко и др.

«ЭСКАДРОН ГУСАР ЛЕТУЧИХ» .
О поэте и солдате, о гусаре-партизане Отечественной 

войны 1812 года Денисе Давыдове, человеке, еще при 
жизни ставшем легендой.

Автор сценария—С. Ермолинский. Режиссеры-поста
новщики: С. Степанов, Н. Хубов, В главных ролях: Ан
дрей Ростоцкий, Марыся Шиманская, Лидия. Кузнецова, 
Николай Еременко-младший и др.

В. кинотеатрах состоятся встречи зрителей с творче
скими работниками киностудии.

Следите за рекламой кинотеатров!
ОБЛКИНОПРОКАТ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
15 февраля

XXVI съезду посвящается 
ВСЕСОЮЗНАЯ КИНОПРЕМЬЕРА

Цветной широкоформатный двухсерийный художест
венный фильм

«ОСОБО ВАЖНОЕ ЗАДАНИЕ»
(Производство киностудии «Мосфильм»).

. Начало — в 11, 14, 17, 20 часов.

Вниманию книголюбов!
Во Дворце культурь! «Авангард» 14 февраля состоится 

розыгрыш подписных изданий: собрание сочинений
Генриха Гейне—57 экз., собрание сочинений В. А. Каве
рина — 25 экз., собрание сочинений С. П. Бабаевского— 
56 экз.

Регистрация желающих участвовать в розыгрыше про
водится с 8 до 9 часов на собрание сочинений Г. Гейне, 
с 9 до 10—В. А. Каверина, с 10 до 11—С. П. Бабаевского.

Принять участие в розыгрыше можно только на одне 
издание.

Розыгрыш и демонстрация датчиком случайных чисел 
начнется 14 февраля с 14 часов.

При регистрации иметь паспорт

Бюро по трудоустройству населения срочно пригла
шает во вновь организованное специальное конст
рукторское бюро сейсмического программного обеспече
ния Нефтегеофизика: инженеров-программистов, мнже-
неров-геофизиков, ведущих и ■ старших инженеров, ра
диоинженеров—на должности заведующих лаборатория
ми, физиков, математиков, операторов ЭВМ, техников, 
старших техников. Здесь же требуются: маляры-штука
туры, слесари-сантехники, слесари-механики, плотники, 
радиомонтажники, слесари КИП, главный бухгалтер (с 
высшим образованием), заведующая канцелярией, ма
шинистка, чертежники. -

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; Северный горо
док, 9, — в бюро по трудоустройству и его филиалы.

СРОЧНО МЕНЯЮ трех
комнатную и однокомнат
ную квартиры в г. Колпа- 
шеве на две квартиры в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
пер. Карский, 23, кв. 28
(тел. 5-44-19) или г. Колпа- 
шево, пер. Новый, 5, кв. 4.

Администрация. партий
ная и п роф сою зная органи
зации Томского областного 
он кологи ческого диспан
сер а  вы р аж аю т соболезн о
вание вр ачу Л. Г. С иняв
ской  по поводу см ерти отца

П А Л Ь Ч И К О В А  
Герасима Моисеевича.
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